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LOS ESTUDIANTES CER
CAN AL AYUNTAMIENTO 
Más de medio millar de estudiantes 
de enseflanzas medias y universita
rios no admitidos, se manifestaron 
ante las puertas del ayuntamiento 
en protesta por el sistema educativo 
espaflol. Los manifestantes grita
ron lemas de protesta contra el sis
tema de admisión de la Universidad 
Carlos 111, al tiempo que aseguraban 
que se ha discriminado a los jóve
nes con escasos recursos económi
cos. 
PAGS. 14-15 

APROBADO INICIALMENTE EL PRESUPUESTO 

VIVIENDA 
La problemática en torno a la vivien
da no sólo continúa, sino que se 
acrecienta con el paso de los días. 
El Partido Popular ha calificado 
como de ilegal la aprobación por 

LA FIEBRE 
DEL DIA 1 
Un afio más se ha celebrado el día de 
todos los Santos, fecha en que la 
visita al cementerio se convierte en 
un culto seguido por millones de 
personas. Esta circunstancia es 
aprovechada en algunos sectores 
para intentar obtener importantes 
beneficios. En Getafe, el pasado día 
1 los ramos de claveles triplicaron 
su precio, llegándose a pagar 700 
pesetas por ellos. 
PAG. 39-31 

La aprobación inicial del presu
puesto general de Getafe para el afio 
1990 se efectuó durante el pleno 
celebrado el pasado jueves día 2. El 
nuevo presupuesto superará los 
7.000 millones de pts., cifra que 
supone un aumento del 25% con 
respecto al de aflos anteriores. La 
aprobación se realizó con los votos 
socialistas, a pesar de la abstención 
del resto de los grupo políticos. 
PAG. 19 

parte del resto de grupos políticos 
de los planes parciales de recalifica
ción de suelo, que convertirá terre
nos rústicos en urbanizables. 
PAG. 18 

MANUEL SAIZ: 
"A POR EL TOUR" 
El Director Técnico del equipo ci
clista de la O.N.C.E. reside en Getafe 
siempre que el mundo del ciclismo 
no se lo impide. Bajo sus ordenes se 
encuentran hombres de la talla de 
Ruiz Cabestany y en un futuro próxi
mo podría estarlo el propio Marino 
Lejarreta. Si este hecho se hace 
realidad, Manuel Saiz asegura con 
rotundidad ante GETAFE EXPRES 
que el asalto al Tour y al Giro será un 
hecho. 
PAGS. 40-41 
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OPINION 

EDITORIAL 

S.O.S. socialista 
La aprobación inicial del presupuesto municipal 
para el año que inicia la nueva década se sitúa en 
torno a los 7 .300 millones de pesetas. Ello supone 
un aumento de casi 2.000 millones sobre el del 
año que finalizamos . Nunca son suficientes, 
nunca viene mal el dinero, pero 7.000 millones es 
una cantidad aceptable para afrontar el nuevo 
ejercicio económico. 
Sin embargo, Pedro Castro ha entonado un 
S .O.S. un tanto desesperado, con la intención de 
que todos los grupos municipales apoyen la 
propuesta socialista y aceleren los trámites buro
cráticos de la Asamblea de Madrid que impiden 
la llegada puntual de las distintas partidas presu
puest.arias a los municipios de la comunidad 
madrileña. 
Pero el partido gobernante debe d1.: tener en 
cuenta que el que pide tiene que dar, y en política 
esle dicho es, si cabe, más cierto aún . Y lo cierto 
es que en raras y escasas ocasiones la mayoría 
socialista ha cedido a las pretensiones o propues
tas de otros grupos de la oposición; ahora, estos 
grupos podrían pasar factura al famoso "rodillo 
socialista". 

CARTA DEL DIRECTOR 

El Plan Trienal de Inversiones ha sido conti
nuamente exhibido como un claro ejemplo de 
la preocupación e interés que el gobierno co
munitario mantiene por los distintos munici
pios madrileños y especialmente por los sure
ños. Las distintas administraciones socialistas 
se han apresurado a difundir y propagar los 
nuevos proyectos que se van a hacer realidad 
gracias a esos presupuestos. Ahora reclaman 
la ayuda del resto de las formaciones políticas 
para que estos proyectos salgan adelante. 
Es ahora cuando el gobierno municipal se 
tiene que dar cuenta de que también "ellos" 
necesitan, pese a las mayorías, el apoyo y la 
ayuda de otras formaciones. Ahora es cuando 
se tiene que dar cuenta de que la arrogancia y 
la soberbia pueden convertise en peligrosas 
armas de doble filo, porque alguno les puede 
replicar: "y ahora ... ¿qué?". Habrá que espe
rar, no obstante, que venza la razón y que al 
final prime, por encima de todos los posicio
namientos partidistas y electorales, el bien del 
municipio . ■ 

La soledad plenaria 
Los plenos continúan siendo "reuniones" aleja
das del interés de los ciudadanos. No porque en 
ellas no se debatan asuntos de interés general, 
porque es precisamente en las sesiones plenarias 
donde nuestros políticos debaten públicamente 
todos (o casi todos) los temas que afectan direc
tamente al desarrollo del pueblo que habitamos. 
Pero salvo raras excepciones el salón de plenos 
presenta un aspecto más bien desolador. Allí , al 
fondo, sentados en anchas butacas que forman un 
semicírculo para poder verse las caras, están 
ellos, nuestro políticos. Aquí, formados lineal
mente y, por lo general, a la izquierda de ellos, 
nosotros, los periodistas, cuyo deber (honorable, 
todo hay que decirlo) es el de informarles de lo 
que cuentan, de lo que dicen nuestros/sus políti
cos. Y, si es necesario, interpretarlo, porque toda 
información tiene que llevar consigo una justa 
dosis de crítica (de aquello que se dio en llamar 
"crítica constructiva" para justificar no se qué, 

cómo si hubiera algo que justificar). Y disper
sados, aquí y allá, algún que otro oyente inte
resado. 
Los ciudadanos no llegan a interesarse por 
estos debates periódicos, tal vez porque ho 
tengan tiempo para asistir a ellos, tal vez 
porque no sean conscientes de su verdadera 
importancia, tal vez porque muchos no sepan, 
siquiera, que ex is ten o desconozcan las fechas 
de su celebración; no lo sé. 
Quién sabe si habría que retornar a antiguas 
costumbres, fijarse en democracias que roza
ron la perfección, y hacer los plenos en la Pza. 
de la Constitución, en la plaza del pueblo, 
vaya. Y todos con sus túnicas, o vaqueros, o 
chaquetas (que los tiempos cambian) que in
tervinieran; todos.que no todo hay que copiar
lo al pie de la letra . Quién sabe si así los 
ciudadanos de Getafe conocerían a sus/nues
tros políticos. Imagínenlo.■ 

Gustavo Jerez 

Página S 



PEUGEOT 309 

HASTA 
PTAS. 

• DE AHORRO 
Tráenos tu coche usado y disfruta a 
cambio del Nuevo Peugeot 309 con 
un ahorro de hasta 100.000 ptas. 
En Gasolina o Diesel. Como tú lo 
quieres por diseño, prestaciones, 
economía, potencia y equipamiento: 

~:::;f•]/ 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23. Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucía, Km. 14,300. Tel.: 695 73 84 
Avda. de las Ciudades , 10. Tel.: 695 23 64 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 

elevalunas eléctrico, bloqueo de 
puertas centralizado y hasta aire 
acondicionado. 
Peugeot 309. Como tú lo quieres. 

PEUCEOT 309 
Es OTRA H1sToR1A 

Oferta válida durante este mes, para unida
des en stock. 

. . 
su conces1onar10 
PEUGEOT TALBOT 



Premio Nobel 
Cornudo lagartija. Cornudo zas
candil de escasa entidad y aún menor 
entendimiento. Es especie que sueña 
con ganar la flor natural en el certa
men convocado por la caja de ahorros 
de su provincia; suele diñarla sin 
haber abdicado de su esperanza. 
Cornudo lagarto. Cornudo caracol 
de piel dura y escamosa. Es espec ie 
de mala baba (y aun de mala leche), 
que cree tener patentado el cuerno. 
¡ Craso error!. 
Cornudo lagartón. El voluminoso y 
de hábitos resabiados. Su presencia 
es molesta , quizá por notoria. Suele 
ser aficionado a la buena mesa, sobre 
todo si paga el prójimo. Es especie 
que aguanta poco la soledad y fre
cuenta el trato de las rameras para 
escuchar un corazón latiendo. 
Cornudo lavándula. El que se ador
na la cuerna con la aromática floreci
lla silvestre que le da nombre. San 
Francisco de Asís fue célibe; de no 
haberlo sido, se supone que hubiera 
militado en la regla que ahora se dice. 
Es especie a la que nacen alitas de 
suave plumón en los cuernos. 
Cornudo lavativa . El que se supone 
que la cuerna admite la enema de 
agua de rosas. Es especie que confu11-
de su circunstancia con los signos de 1 
zodiaco mal delineados . 
Cornudo lechuza. El que silba sin 
más propósito que el de joder la 
marrana. Es especie a la que se acon
seja correr a garrotazos y cantazos. 
Cornudo legal. Cornudo milagrero 
no necesariamente estéril. Suele ha
llar muy benemérito consuelo pen
sando en el salto atrás. Es especie que 
sólo lee lo que le recomienda la aso
ciación que dicen Apostolado de la 
Prensa. 
Cornudo liberal. El que no admite 
ser cornificado pero encuentra dis
culpable el que puedan serlo los 

GETAFE EXPRES 

demás. Es especie que jamás menciona la 
ley del embudo. 

Cornudo liberto. El que respira con sa
tisfacción cuando descubre que la esposa 
lo cornifica. Es especie digna del cielo y 
los al tares, que a otros -por menos- les en
cienden cirios. 
Cornudo licántropo. Cornudo ulcerado 
al que, en determinadas fases de la luna, 
se le afilan los colmillos; encierra cierto 
peligro y debe vacunársele contra la 
rabi a. En domesticidad es especie cinófi
la que hace tremendas cochinadas con 
los perros . 
Cornudo lipendi. El que no sabe ni la 
tabla de multiplicar pero sonríe sin darse 
un punto de descanso. Es especie opti
mista y agradecida, ¡da gusto con ella'. 
Cornudo lírico-cómico-bailable. El 
que es alegre, jaranero y cachondón. Su 
sola presencia puede animar cualquier 
velada. Es especie que fomenta el enten
dimiento entre los pueblos. 
Cornudo llorón. Cornudo jeremíaco. 
Cornudo lobo. Cornudo paladí11 al que 

9 ES8E 
LA 

OPINION 

A 

se amansa recebándole la bolsa. Si se 
llama Teoprépides Pulpis Barberáns 
y es partidario del Batis Balompie, 
puede ser relativamente peligroso. Es 
especie que, al fin y 'a la postre, sale 
bastante barata. 
Cornudo luético. Cornudo sifilítico. 
Cornudo luminoso. O fosforescen
te. El que tiene luz propia, como las 
estrellas y a diferencia de los astros; la 
cuerna le brilla a guisa de la aureola 
de los santos mártires. Es especie 
decorativa, si bien de escasa utilidad 
pública. 
Cornudo malabar. El que se recon
forta haciendo juegos de equilibrio 
con la cuerna. Es especie menuda y 
pizpireta, que anda a saltitos. 
Cornudo maldito. Cornudo rabioso. 
Cornudo mamarracho. El que se 
piensa lo que no es y supone que ser 
cornudo encierra mayor mérito. Es 
espec ie que, sobre todo al principio, 
puede presentar ciertas dificultades 
de aclimatación . 
Cornudo manchesteriano. El que 
supone, con manifiesto error, que la 
cuerna va de lui meme. Es especie a la 
que los guardias urbanos le escupen 
en el tupé y en el cogote sin pedir 
permiso. 
Cornudo mapamundi. El que, al ca
ga rse de miedo, pinta la Melanesia y 
la Po! inesi a en el calzoncillo. Es espe
cie apestosa y de chicha y nabo, que 
muge haciendo gorgoritos . ■ 

Del libro "Rol de Cornudos" de 
Camilo José Cela, Premio Nobel 

de Literatura. 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTÉ DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
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TURBI-NAS . 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 lineas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse en í, 51 de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consultas por 
teléfono todos los martes 
de 11 a 12,30 

Hay que tener 
mucho morro 

Yo soy un parado más y cuando 
en el mes de agosto me llama
ron del paro para acudir a la 
oferta de empleo de la empresa 
Tecalemit S.A. me pareció 
bien. Se trataba de cubrir unos 
puestos de trabajo como peo
nes durante el mes de vacacio
nes de otros empleados, en 
horario nocturno y sin ser 
mucha la paga de ese único 
mes, de todas formas las plazas 
estaban cubiertas. 

Cuando en octubre me volvie
ron a llamar para la misma 
empresa ya iba "mosqueado". 
Me presenté ante la misma 
oficina y sin ningún reparo me 
dijeron que se trataba de hacer 
una prueba durante 15 días 
para un contrato temporal de 3 
meses más o menos, pero que si 
me interesaba tendría que es
perar tumo porque ya había 4 
personas apuntadas y por lo 
tanto mis 15 días de prueba me 
correspondían dentro de unos 2 
meses, todo ello para cubrir la 
misma plaza de peón que ha
bían ofertado en agosto. 
Supongo que legalmente los 15 
días de prueba en todo contrato 
son válidos, pero no creo que se 
pueda usar la ley de esa manera 
y cogida por los pelos, aprove
char las necesidades de la gente 
para cubrir una plaza teniendo 
tres o cuatro meses a trabajado
res en prueba durante 15 días 
tras los cuales se les dice "muy 
bien , has cumplido y ya te 
llamaremos". La lástima es 
que este tipo de cosas no se 
controlan en el I.N.E.M. y más 
bien sirven para engrosar el 
número de peticiones de traba
jadores y el movimiento de 
papeleos y cifras aunque no 
aumente realmente el número 
de puestos de trabajo. 
En verdad hay que tener mucho 
morro para usar de una manera 
tan descarada a unas personas 
que bastante tenemos con no 
tener un puesto de trabajo.■ 

Pedro Rubio (Getafe) 

TINGLADO 
ETAFENSE 

Indiana y su hermano Masco 

Para algunos partidos políticos los comicios electorales se 
plantean como "la última cruzada", lanzándose deses
peradamente a la "busca del voto perdido". En algunos 
casos da la sensación de que el voto está tan perdido que 
no hay quien lo encuentre. Pero el 29-0 todos lo encon
traron. Los del PSOE respiraban hondo con lo del escaño 
176, que tan en jaque trajo a nuestro mandatarios, hasta el 
punto que Pedro Castro enfiló para Madrid para poder ver 
los resultados vía satélite con parabólica. Los del CDS 
estaban más serios, pero satisfechos por aquello de que 
habían mejorado los resultados de las europeas en nuestro 
pueblo. En la sede de Izquierda Unida había bocatas, 

cerveza y alegría para dar y tomar, decían que le habían 
dado un buen repaso a los del PP. Y los del PP estaban 
cotemos porque venían a decir que habían dejado a la 
altura del betún a los de Izquierda Unida, y además, ellos 
también tienen sede con bar. Lo del betún debía de ser 
porque los de IU sólo les han superado en algo más de 2000 
votos. 
Algunos tendrían que intervenir en las películas de India
na Jones, pero no haciendo el papel del padre ( que para eso 
ya está Sean Connery) sino el del hermano Masco.■ 

MECANIZACIONES EN GENERAL 
ESTAMPACIONES Y UTILLAJE 

CALEFACCION 

INDUSTRIAS 
l 

FABRICADOS 

&BMA 
APARATOS PARA IMPERMEABILIZACIONES 

C/ Impresores, 38 
28906 GETAFE (Madrid) 

GET AFE EXPRES 

CEL 
Tels.: 695 99 71 

695 60 07 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDO LOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 

i ~C>"-IC>-:Z:..~~"-IC>~ ! 

- - 4 • ---- ....... . 

.:;- •-- ~ --- -----.... ~- -· ::'- -. ·----- ·""="' ..... -

Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado. 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

~ELEC::C::IC>"'E E"'■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ ----- ·-
rn~m1 ~ ~ KORTEX ...._...._......__. -

• .-.i!waallL.a --- - Fh~ HEWLETT UNISYS lanclon ~~ PACKAR□ 

SEAINGE. S.A. lr11fórmese y asista a r11,uestr<>s c,urs<>s 

de f<>rmaciór11 er11 s,us distir11tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIEB/Mll'lll 
CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 <1.. lRGe 
'áy).'" <> 'S<t 

SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 7118 696 91 85 

GETAFE 



El disputado 
diputado 176 

El disputado diputa
do 176 podría caer 
definitivamente de 
lado del Partido 
Socialdemócrata 
Obra del Espíritu, 
precisamente por las 
condiciones espiri
tuales de esta forma
ción política, que de 
esta forma podría 
seguir gobernando 
por obra y gracia de 
Dios. 
Esto es así porque sí. 
Pero además porque 
los votos de los in
mortales valen doble 
y si el inmortal es un 
Dios triple y si el 
Dios inmortal es un 
"marquez" el cuatri
ple y si .. . Total que la 
Junta Inquisorial ha 
decidido que si exis
te un ser que es todo 
eso y mucho más (ya 
saben latín-lover y 

~ * ~ 
V 

tal cual) su voto debe valer mucho más que el de los demás, tristes 
e ignorantes mortales. 
Así pues, el voto 176 que renueva mayorías absolutas y engorda 
mentalidades absolutistas está decantado y oigan, con toda razón, 
que no todos son enviados de los Dioses y no todos, por lo tanto, 
somos iguales. 
Y es que ... el que nace bonito .■ 

:}'í~re1~I~ 

1:.1 1 
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¡QUE PAIS! 

La Cooperativa 
"Julio Iglesias" embragada 

En la populos_a Miami Beach, 
al parecer, 4.000 cooperativis
tas de la sociedad "Julio Igle
sias" han denunciado un em
bargo hipotecario sobre sus 
viviendas al desaparecer un 
dinero entregado a la junta 
rectora. 
Según cuentan los propios 
miembros de la cooperativa, 
"el pastel" se descubrió por 
casualidad al revisar uno de 
ellos sus escrituras en el regis
tro de la propiedad. Ante el 
embargo judicial los coopera
tivistas decidieron interrogar a 
los representantes de la socie
dad y cual no sería su sorpresa 
al recibir esta respuesta: "los 

230 millones que faltan están 
justificados por nuestro (dolo 
en ropa interior femenina, es~ 
s( de la mejor calidad a modo 
de inversión altamente renta
ble a corto y medio plazo". Ni 
una sola palabra más se le pudo 
sacar a la junta rectora de esta 
cooperativa que tiene como 
santo y seña al conocido artis
ta . 
Ante las reclamaciones de los 
vecinos, un juez de Miami ha 
decidido que todas las prendas 
íntimas sean repartidas entre 
los cooperativistas, quienes de 
este modo se han visto no sólo 
embargados sino también 
embragados.■ 

© [E F' IC»'<""F"' c. 89 
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EL VISOR 

Contaminación 
El gobierno municipal ha aprobado la ordenaza reguladora 
del control de contaminación acústica, atmosférica, ele. 
Durante el mes de julio ya se aplicó esta normativa para 
regular todo lo relacionado con los ruidos de discotecas. 
aparatos de aire acondicionado , etc ., exigiendo unos 
máximos y unos mínimos de decibelios que los distintos 
locales se han visto ohl igados a respetar. ■ 

"Leguina durante la inauguracion de la estacion de 
vigilancia de contaminación" 

Profesores para el 
Conservatorio 
El Conservatorio de Getafc contará con seis nue vos profe
sores , al haberse aprobado e n el pleno la contratación de 
seis personas por tiempo indefinido que aumentarán la 
plantilla docente de este centro . 
Los profesores son de violonce ll o, trompeta , n a uta , so lfc;o 
y viola, es ta última as ignatura será impanida po r e l 
profesor Chang-Chum Ma.■ 

Autobús universitario 
Desde el pasado 2 de noviembre se ha reanudado el 
servicio clel llamado "autobús universitario", que permite 
a los estudiantes de Getafe el recorrido directo desde la 
localidad hasta el campus ele la Complutense silo en la 
Ciudad Universitaria. 
Existen dos modalidades para el uso del susodicho servi
cio, la compra de billete sencillo en el propio autobús o la 
adquisición del carnet universitario, usado actualmente 
por 112 esLuclian Les, y cuyo precio depende de los días 
lecLi vos ele cada mes. , 
Los horarios de salida son: 7, 7:05, 8, 9:20, 14 y 14:30, 
paniendo el autobús, en todos los casos, del Sector Ill , 
salvo en el de las 7:05, que sale de la Pza. Gral. Palacios.■ 

LE DAMOS 150.000PTAS. A USTED Y 6 MESES 
DE VACACIONES A SU BOLSILLO 

COMASA 

Porque ahora ROVER le ofrece, además de sus excepcionales gamas ROVER 216 y MONTEGO, 
150.000 ptas, más por su vehículo usado y no pagar ni una cuota hasta abril del 90. 

Montego. Desde 1.840.000 ptas Rover 216. Desde 1.645.000 ptas 

- ~ ~ -~ -
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Octavillas contra la 
"pasividad sindical" 
La semana pasada aparecieron en las calles de Getafe unas 
octavillas que denunciaban la pasividad sindical en RE N
FE. El autor del texto aseguraba que "llama la atención la 
pasividad con que sus secciones ferroviarias (las sindica
les) contemplan las argucias y artimañas que Iza emplea
do RENFE con los mayores de 55 años, para arrancarles 
su conformidad a una jubilación voluntaria que, en 
realidad, no es voluntaria, sino conseguida bajo un autén
tico amedrentamiento laboral con el apoyo de tontos 
útiles ". ■ 

' ~ 
"' 

Cooperativa Pablo 
Iglesias 
El Ayuntamiento instará a la Dirección Genera l de Coope
rat ivas para que intervenga en la problemática que existe 
en torno a la Cooperativa Pablo Iglesias. Esta medida se 
adopta toda vez que los vecinos creen infructuosos todos 
los intentos realizados para solucionar el problema direc
tamente. 
Jesús Neira comentó a GETAFE EXPRES que "si existe 
patrimonio, como se piensa que existe, la solución es 
i·ender/o y pagar la deuda".■ 

Casa de Murcia 
Más de 700 familias murc ianas residentes en Getafe van a 
poder disfrutar de una casa común. El presidente de esta 
nueva Casa de Murcia , Antonio Díaz, comentó a GETAFE 
EXPRES que ya se han aprobado los estatutos y que en 
próxi mas reun iones se dec idi rá e l lugar de construcc ión 
junto con el modo de reali zar su financiac ión. Con esta casa 
regional serán ya 4 las existentes en nues tra l ocalidad .■ 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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Concentración estudiantil frente al Ayuntamiento 

"Universidad para la Zona Sur" 
La política educativa del gobierno es el centro de la controversia entre los estudiantes de Getafe. Desde el 
comienzo del curso escolar ya se han producido 3 manifestaciones estudiantiles en las que han participado 
jóvenes de BUP, FP, y Colectivo de no admitidos en la Universidad para protestar por el actual sistema educativo 
al que consideran selectivo, al tiempo q·ue aseguran estar convencidos de que al hijo del obrero cada vez se le van 
poniendo mayor número de trabas para poder acceder a la,Universidad. 

Ya en un principio, la creación de una 
Universidad de la Zona Sur atrajo numero
sos comentarios a favor y en contra de ella, 
algunos la consideraban como un gueto, 
otros como selectiva y entre esas dos pos
turas aún estamos. Los estudiantes piensan 
que siendo una universidad para la Zona 
Sur tienen prioridad para entrar en ella los 
estudiantes de esta wna, enfrente está la 
postura del Ayuntamiento, y del alcalde 
como su máximo representante, para el 
que hablar de una Universidad de la Zona 
Sur es adoptar una actitud racista, afirma 
que:"no puede ser un gueto sino que 
tiene que haber una interrelación de 
clases". 
Esta controversia es uno de los diversos 
motivos por los que estudiantes de BUP, 
FP y no admitidos se han lanzado a la calle 
cuando han visto que sólo 74 de los 400 
alumnos que actualmente estudian en la 
Carlos III son de la Zona Sur, mientras que 
miles de jóvenes residentes en esta zona se 
han quedado en la calle o, en su defecto, se 
han tenido que marchar a Castilla la Man
cha, Toledo , etc ... 

"El Ministerio de Educación 
y Ciencia es una burocratada 

que nos impide estudiar y 
ser algo el día de mañana, 
impide ser lo que nosotros 

queremos ser". 
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Durante el transcurso de la última movili
zación de estudiantes, tuvieron un encuen 
tro con el alcalde, Pedro Castro, y con el 
concejal de educación, Sr. Caño, en el que 
hicieron un balance de las cosas que se le 
pidieron hace unos años y que no se han 
solucionado; entre estos temas estaba la 
supresión de la selectividad y números 
clausos, as í como la creación de más uni
versidades para poder albergar a todos los 
jóvenes que deseen estudiar, reinvidica
ciones que no corresponden . Los estudian
tes afirmaron que se veían obligados a salir 
a la calle y protestar por una política edu
cativa con la que no estaban de 
acuerdo,"queremos cambiarla ya que el 
futuro es nuestro". Afirmaron que inclu
so ellos desde su posición de estudiantes 
preveían desde hace mucho tiempo esta 
falta de plazas de acceso a la universidad 
que el gobierno no ha previsto. 

Posición del Ayuntamiento 

En este caso se muestran como intermedia
rios entre los estudiantes y el Ministerio de 
Educación , el alcalde piensa recoger las 
inquietudes de los estudiantes y mandarlas 
al Ministerio . Por otra parte en su concepto 
de universidad no entra la posibilidad de 
hablar de una universidad exclusiva para la 
Zona Sur: "no puede ser una Universidad 
para obreros, no se puede marginar a 
otros ciudadanos". Les manifestó que su 
postura era defender la libertad absoluta 
para que los jovenes de Getafe puedan 
estudiar donde les de la gana sin que esto 
suponga coste. 
Por su parte el conceja de educación, Sr. 
Caño , partió en su intervención de la base 
de que los estudiantes tenían razón y que, 
en el distrito de Madrid, se necesitan más 
plazas, ateniéndose a ello propuso a los 
estudiantes la creación de una comisión 
estable en la que estén representados todos 
los alumnos de enseñanzas medias y FP, 
junto con los representantes de los diversos 
partidos políticos con representación en el 
Ayuntamiento y él mismo , "esta mesa 
estable nos permitirá tener un núcleo de 
acción organizado donde se plantee las 
cosas prioritarias que necesitais". 

El ambiente a la salida de esta reunión era 
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"Nos llevais diciendo que 
defendeis la libertad de los 

estudiantes desde hace 
años y desde que salimos a 
movilizarnos para decir que 
no estabamos de acuerdo 

con vuestra política 
educativa y aún no tenemos 

soluciones". 

bastante reacio por parte de los estudian
tes, porque según comentó a GET AFE 
EXPRES un miembro de la Coordinadora 
de estudiantes la posición del Ayunta
miento es bastante hipócrita ya que siem
pre les están dando largas y nunca 
soluciones,"no vamos a aceptar más 
prórrogas, lo único que pretenden es 
institucionalizar el tema, reconocer que 
las cosas están mal pero lavarse las 
manos, esa es su política". Los es tudian
tes qu ieren propuestas concre tas para solu
cionar sus problemas y no aceptan ese 
apoyo moral que no les sirve para 
nada,"¿también estabais con nosotros 
cuando nos pegaban los maderos por 

LOCAL 

manifestarnos". 

Coordinadora de estudiantes 

Aunque parezca que estos jovenes son una 
minoría y se muevan por un impulso repen
tino , ellos están organizados mediante una 
Coordinadora de estudiantes de la Zona 
Sur que surgió a partir del problema de los 
no admitidos en la Universidad y que han 
ido entrando en contacto con los proble
mas de las enseñanzas medias. Esta coor
dinadora ha contactado con estudiantes de 
la Zona Sur, Parla, Leganés , Móstoles y 
Alcorcón aunque tiene el mayor núcleo de 
simpatizantes en Getafe. Según la defini
ción que dió uno de los integran tes de dicha 
coordinadora a GET AFE EXPRES "es 
una puesta en común de lo que se habla 
en los institutos". Esta coordinadora quiso 
dejar claro que son independientes del 
s indicato de estudiantes la que consideran 
bastante burócrata,"igual que nos vendie
ron la otra vez nos pueden vender 
ahora".También nos man ifestaron que no 
tienen previsto rendirse fácilmente sino 
que sus aspiraciones van encaminadas a 
continuar con las movil izaciones, contac
tar con los universitarios para que reivindi
quen sus problemas y moverse incluso a 
nivel nacional. ■ 

Guillermina Morata 
Fotos: Miguel Martín 
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Trade 2 .0 Furgón. 
También versión techo alto. 
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Trade 2 .0 Combi 6. 
También versión techo alto . 

... ,, , .. 1!!1!81;1111& 
l~ ·-f l~ . 

-~~== = ~ 

Trade 2 .0 Combi 9. 

Trade 2 .8 Chasis cabina. 
Versiones en 3 largos diferentes. 

Trade 2. 8 Furgón techo alto. 
También versión techo bajo. 
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Trade 2 .8 Combi 6 . 
También versión techo a~ 

Trade 2.8 Combi 9 . 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 Combi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 

, .x,,,:;• ·•·•·•,1.••,1~ ,_!t•\ ... 

Trade 2 .8 Combi 9. 
También versión largo techo alto. 

Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 

1•1~1~1--,Z,~I 

Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 



El dinero del 
Plan Trienal no llega 

El Plan Trienal de Inversiones 
(1989-9 1) de la Comunidad 
Autónoma de Madrid , que sig
nificaba un total de 
1.633 .643.250 de pts. destina
das a Getafe , ha quedado ohso
lcto, según palabras del propio 
concejal de Hacienda y Patri
monio, Antonio Alonso. Estas 
declaraciones surgen ante el 
retraso en su aprobación debi 
do al posicionamiento de la 
Asamblea Madrileña. 
Ello ha supuesto la realización 
de un nuevo proyecto por parte 
del Ayuntamiento de Getafc . 
en el que se replantea el presu
puesto desde un punto de vista 
técnico y económico. El retra 
so de la aprobación por parte de 
la Asamblea comunitaria h,1 
significado," una variación en 
el ritmo de ejewción de las 
distintas obras y, por tanto, un 
desfase en el tiempo previsto 
para estas". La revisión incide 
sobre el presupuesto previsto 
para el año 1991," ya que algu
nas obras que tenían que ha
berse rea/iz,ado en el 90, ten
drán que llervarse a cabo en el 
siguiente". 
Esta no es la primera vez que el 
gobierno local solicita pública
mente al regional la acelera
ción de los trámites que permi
tan la pronta recepc ión del 
dinero. 

Eduardo Mangada y Joaquín 
Leguina están cambiando la 
sonrisa por la preocupación. 

Fue prec isamente es ta situa 
ción la que provocó que Pedro 
Cas tro , alcalde de Get.ak , e.\· 
clamara durante la sesión ple
naria que se desarrolló el pasa
do día 2 "¡esto se hunde!". La 
preocupación del alcalde estú 
justificada si tenemos en cuen
ta que varios proyectos tení,m 
que estar ya en marcha.■ 

. , la 
Esquinita=P 

Don Fadrique, 20 Getafe 
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F LASES DE UNA SEMANA 

Amenaza con pistola 

Si usted sufre un accidente de tráfico deberá de andarse con 
mucho ojo. No solo por los daños que el golpe le pueda 
ocasionar. sino también por la ira del otro conductor. 
Una coli~ión entre dos vehículos en la C/ Polvoranca pudo 
traer consecuencias irreversibles si no hubiera sido por la 
acertada intervención de las Fuerzas del Orden. Tras la 
colisión, los ocupames de ambos coches iniciaron una 
discusión que se puede decir que finalizó cuando uno de 
ellos extrajó de uno de sus bolsillos una navaja y una 
pistola, que al final resultó ser de aire comprimido. Pero el 
susto ahí quedó .■ 

Su hijo no les deja entrar a casa 

Un matrimonio que habita en una vivienda de la C/ Escaf'to 
no pudo acceder a su domicilio el pasado día 30 de octubre, 
al impedirles la entrada su propio hijo. Según fuentes 
pol iciales , el joven seguía un tratamiento de 
desintoxicación. ■ 

Robo en una ermita 

Un curioso robo se produjo la semana pasada en la plaza de 
la ermita de Rufino . Unos intrusos penetraron en la ermita 
y sacaron dos imágenes de la misma. Una de ellas apareció 
en las inmediaciones de la propia ermita y la otra en la C/ 
de la Perdiz.■ 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• 0Rl"OOONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• [!'-OOOONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRl"GIA ORAL • TRATAMIENTOS DE PREVENCION 
• 0DO:\ l'OPEDIA TRIA 
• 01.)()!'-IOLOGIA GENERAL • PROíESIS FIJAS\' REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GETAFE 
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Aprobados los planes de recalificación del suelo en el que se ubicarán las viviendas sociales 

El PP denuncia ilegalidades 
en la tramitación 

El Partido Popular mediante su portavoz, Jesús Carmelo, acusó al Ayuntamiento de aprobar 
ilegalmente unos planes parciales de recalificación del suelo que consiste 

en el cambio de terrenos rústicos a urbanizables, ya que considera que este plan no se 
podía aprobar mientras que no se aprueben los planes generales municipales, que tienen 

como objetivo la delimitación de los diferentes suelos. 

• 

J \~- ,L , 

\ a#/ CL,, 
. , 

Sin playa 
pero ... 
con mucha 
cerveza 

Fuenlabrada, 12 GETAFE 

Página 18 

En concrelo eslos Lerrenos 4ue se quieren 
recalificar son los Lerrenos de" El Casar" 
y "Los Espanalcs" donde se consLruirán las 
viviendas que se acojcn al Plan General de 
Viviendas. En "El Casar" se conslruirán 
250 viviendas sobre un espacio de 160.000 
mt' y en "Los Espartales" sobre un terreno 
de 400.000 mt' se edificarán unas 750 
viviendas. 
Durante el transcurso del pleno del Ayun
Lamicnto celebrado el día 2 de Noviembre 
se aprobó inicialmente el Plan Parcial de 
Ordenación Urbana con los votos favora
bles de todas las fuerzas políticas menos 
del Partido Popular, que se abstuvo porque, 
desde su punto de vista, considera que no 
se puede redactar un plan parcial que no 
venga especificado en el sector correspon
diente del Plan General; además comentó 
a la redacción de Gctafc Exprcs que la 
legislación del sucio no permite aprobar 
es te mismo plan hasla 4uc el sucio no esté 
clasi l'icado co1i10 urban11.ablc 
programado ,"se tiene que producir un 
cambio en la clasificación del suelo de 
rústico a urbanizable para "El Casar" y 
"Los Espartales" y falta la aprobación de 
la Consejería de PoUtica Territorial". 

Concejalía de Urbanismo 

El concejal de Urbanismo del Ayunta
miento, Jesús Neira, manifestó durante la 
sesión plenaria, que cuando se trae un 
proyecto al pleno es porque se puede apro
bar, además comentó que la ley autoriza a 
aprobar los planes posteriores siempre que 
no deroguen los generales, los cuales están 
aprobados inicialmente y mandados a 
Madrid para su aprobación definitiva , por 
lo cual es posible, según la ley, proceder a 
la aprobación inicial del plan parcial. 
Jesús Neira declaró a Getafe Expres que 
esta aprobación define cuales son las par
celas, donde van las viviendas y cuales son 
las infraestructuras de saneamiento de 
agua y de luz que llevan , además de la 
delimitación exacta del polígono del 
número de viviendas," hemos aprobado 
inicialmente, ahora se tiene que públicar 
en el Boletín Oficial del Estado y esperar 
que se presenten las distintas alegaciones, 
que se contestarán". ■ 

Guillemina Morata 
Foto: Miguel Martín 

El precio de 
la vivienda 
se encarece 
a pasos 
agigantados 
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Aprobación inicial del presupuesto para el año 1990 

Suben las ■ ■ 1nvers1ones y 
disminuye el índice de 
endeudamiento 
La nota más destacada en el apartado de 
presupuestos se refiere al capítulo de in
versiones, que se sitúa para este año en los 
2.304 millones de pesetas. Por otro lado, el 
índice de endeudamiento se rebaja y se 
aprecia un mayor crecimiento en los gas 
tos, motivado por el crecimiento de 
personal. Antonio Alonso, delegado de 
Hacienda compareció en el pasado Pleno, 
respondiendo a la importancia y desarrollo 
del área social en el examen global de los 
presupuestos y retó a las restantes forma
ciones políticas a examinar con detalle el 
crecimiento de este área entre los años 79 
y 89. Adolfo Gilaberte, concejal de IU, 
valoró también positivamente este alza, al 
mismo tiempo que la portavoz del CDS, 
Mercedes Alcalá, hacía especial hincapié 
en el tema de ingresos y proponía la elabo
ración de una serie de enmiendas encami
nadas a que dicho crecimiento "se destine 
a gastos y, sobre todo, a prestaciones 
sociales". Por su parte , Quirós, represen
tante del PP, se refirió al tema en relación 
al correcto encauzamiento de los 
presupuestos . "Hay que saber qué calle 
hay que hacer, qué farola hay que poner 
o qué parque hay que plantar". 
El resultado final fue la aprobación con el 
voto a favor del PSOE y la abstención "por 
rawnes obvias" del resto de los partidos 
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políticos representados en el Pleno. El 
alcalde Pedro Castro en un momento de 
su actuación instó a los cuatro portavoces 
a "presionar a la Asamblea de Madrid. 
Esto se lz unde" , af'irmó refiriéndose al 
bloqueo de la Comunidad Autónoma en e l 
tema de presupuestos. 

El área de Promoción Industrial ve 
mermado su presupuesto 

Las delegaciones de Urbanismo, Servicios 
Generales y Social serán las que experi
mentarán para el próximo año un mayor 
índice presupuestario . En esta última cabe 
destacar el notable ascenso del área de 
Deportes, que sube su presupuesto conso
lidado de gastos un 347% respecto del año 
anterior. Así mismo, la Enseñanza sufre un 
bajón del 14 '31 % respecto al 89, situándo
se su presupuesto en torno a los 235 millo
nes de pesetas. El presupuesto asignado 
para Servicios Generales será de algo más 
de 1.705 millones y la mayor subida se 
aprecia en el área de Limpieza Viaria. 
La delegación de Urbanismo se sitúa en el 
tercer puesto de l " ranking" presupuestario 
para el año 90, con más de 1.617 millones, 
experimentando así una subida del 71 ' 60% 
respecto al 89. A ésta le siguen las delega
ciones de Seguridad y Hacienda, que se 

LOCAL 

Antonio Alonso, concejal de hacienda 

reparten entre ambas cerca de los 805 
millones de pesetas. El área de Sanidad y 
Consumo ve mermado su presupuesto para 
Medio Ambiente en algo más de la mitad 
y Promoción Industrial disminuye en un 
24'45%, siendo ésta la delegación dotada 
con menor presupuesto, el cual oscila entre 
algo más de los 64 millones de pesetas. 
Esto es debido, en gran medida, al "trasla
do" de presupuestos a la empresa munici
pal G.I.S .A. (Getafe Iniciativas S.A.). 
Por último, los gastos de Administración y 

"varios" experimentan una subida del 
l 7'64% conrespectoaesteaño,situándose 
en casi los 530 millones de pesetas. El 
presupuesto consolidado de gastos para 
1.990 asciende a un total de más de 7 .000 
millones de pesetas . ■ 

Manuela Ortiz 
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Introduce la pasión Yo!~E,,!!.,!I~,,~p~ 

Concesionario Oficial: 

sión por el nuevo Uno. 

Nuevo Fiat Uno. 
Te vo o sorprender porque es único en funcionamiento. 

Económico, brillante y deportivo. 

Definitivamente quedarás envuelto en la pasión del Uno. 

No retrases mós la cito con lo pasión de tu vida. Ven ya a 

tu Concesionario y elige una versión para tu pasión. 

P.V.P. desde 998.000 Ptas. 
VERSIONES 1 ClllNDRADA I POI. MAX. I VEL. MAX. I ACELE.RACION I CONSUMO_ 

{e.e.) (CV.J (Km/h.) 0 -:- lOOKm/h. a90Km/h 
I _[~j_) (1/IOOKm.) 

UNO45/S3 /5p. 999 45 145 17,00 .4,60/4,30 

UNO60 S 3/5 P. 1.108 57 155 13,90 4,50 

UNOSELECTA i.e.5p. 1.372 72 157 14,00 5,40 

UNO70SX i.e. 3/Sp 1.372 72 170 11,40 5,20 
UNOTUR80 i.e. 3p. 1.372 11 8 204 7,70 5,80 

UNO0 / DSJ /Sp. 1.697 58 155 15,90 4,40 

D_UJ2!,~.J/ 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, km. 14,500. Tel. 681 62 63 

Getafe-Madrid 

( 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS 

F I A T 
TECNOLOGIA LIDER 
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Nuevo comisario de Getafe 

Luis Torrente Pérez: "Getafe no tiene 
un gran índice de delincuencia" 

Después de una semana 
como comisario de la Policía 
Nacional en Getafe considera 
que esta localidad no es ni 
más ni menos conflictiva que 
otras localidades de similares 
características, ya que pro
blemas como la inseguridad o 
la delincuencia aquejan a 
todos los nucleos urbanos de 
nuestro país. 

Preg.- ¿Cómo ha ido evolucionando su 
carrera profesional? 

Resp.- Mi carrera profesional empezó hace 
muchos años en Barcelona ; después estuve 
en la comisaria de Chamberí, en extranje 
ros , posteriormente he pasado por la comi
saría local de Móstoles y, ya como comisa
rio , ejercí en Antequera, Aranjuez y , actual 
mente , aquí en Getafe. 

Habiendose cumplido una semana a cargo 
de esta comisaría, ¿cómo calificaría su 
experiencia? 

Ya conocía Móstoles, que es una localidad de 
características parecidas a Getafe , sin 
embargo, ésta me parece una comisaría que 
no tiene un índice muy elevado de delincuen
cia. Creo que está probablemente por debaJO 
de otras de similares características. Todas 
estas comisarías de la Zona Sur tienen casi la 
misma problemática, incluso en Aranjuez, 
que era una comisaría más pequeña, la pro
blemática es similar. 

¿Qué problemas considera que son los 
más acuciantes de Getafe? 

El principal problema es la inseguridad 
ciudadana, que es la más //amativa junto con 
esos pequeños delitos que inciden en la ime 
guridad de las personas, es decir, el tirón, la 
droga ... Todas estas circunstancias son las 
que influyen en la delincuencia, aunque no 
hay estadísticas exactas sobre todo, pero un 
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Luis Torrente Pérez, durante el dia de su presentación 

gran tanto por ciento de los pequeños robos, 
e incluso de los atracos , son cometidos por 
drogadictos. Por tanto, la drogadicción in
fluye mucho en la delincuencia . 

Para solucionar estos problemas ¿qué 
medidas tiene pensado tomar? 

Los delitos que más llaman la atención y que 
se remiten a comisaría son los delitos por 
drogadictos , el robo de radiocasse//es que 
luego revenden o cambian por heroína o 
hachís La solución a estos problemas esta 
ya dejinida en el organigrama de es ta comi -

" El principal problema de Getafe 
es la inseguridad ciudadana, que 

es la más llamativa junto con esos 
pequeffos delitos que inciden en 
la inseguridad de las personas, la 
drogadicción influye mucho en la 

delincuencia" 

saría; cada una de ellas tiene un organigra
ma de acuerdo a su categoría. Tenemos la 
policía judicial, los grupos de investigación 
y la seguridad ciudadana , que es la que 
patrulla todos los días y tiene, por una parte, 
una labor preventiva en la localidad y, por 
otra parte , tiene la labor de investigar una 
vez que se hayan cometido los delitos. 

Las instalaciones de esta comisaría están 
en una situación bastante precaria, ¿tiene 
previsto hacer algun tipo de remodelación 
en ella? 

Sr Aquí tropezamos con el problema de la 
falla de capacidad de la comisaría para 
albergar todos los servicios propios de una 
comisaría; tenemos un local que es grande 
pero que está desaprovechado porque no 
está edificado y lo usamos como aparca
miento de vehículos; por otra parte, la zona 
habitable es bastante pequeña para las nece
sidades de la comisaría. Tenemos previsto o 
bien hacer una nueva comisaría en otro sitio 
donde poder trasladarnos , o bien ampliarla 
para que los ciudadanos esten dignamente 
atendidos y los funcionarios puedan desem
peñar su trabajo en óptimas condiciones. ■ 

Guillermina Morata 
Foto: Miguel Martín 
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-· ~ ... e,o-1-'~0E sobre la 
ley de integración 

"Izquierda Unida no está de acuerdo 
con el desarrollo de la ley de integra
ción en nuestro pueblo", manifestó 
Alfonso Carmona, concejal de esta 
coalición política en el Ayuntamiento 
de Getafe, a este semanario. 
Aunque Izquierda Unida manifiesta 
satisfacción por la actuación y funcio
namiento del Gabinete 
Psicopedagógico, "refrendamos las 
quejas y peticion,es de estos profesio
nales ante el Ayuntamiento". 
Las principales peticiones de esta for-

AL·CON 

mación política se refieren a la confi
guración de un área de infancia que 
"aglutinará a los distintos profesio
nales en psicoterapeútica, psicomo
tricidad .... actualmente disperso en 
distintos servicios", así como la elimi
nación de las barreras arquitectónicas 
en los colegios "que dificultan la 
asistencia de los disminuidos físicos, 
( .. .) ya que el Ministerio no apoya a 
los equipos, le pedíamos ese apoyo al 
Ayuntamiento, no más dinero, como 
pensaba el concejal de educación".■ 

AGENCIA 
INMOBILIARIA 

Para facilitar la creación de 
empresas 

Servicio 
de ventanilla 

, . 
un1ca 

El Ministerio de Administraciones Públicas, 
la Comunidad Autónoma de Madrid y la Fe
deración Madrileña de Municipios, han sus
crito un acuerdo para la creación puesta en 
funcionamiento del servicio de' ventanilla 
única para la creación de empresas. 
Según manifestaciones realizadas por Fran
cisco Hita, concejal delegado de Promoción 
IndusLrial, a GETAFE EXPRES, esta venta
nilla supondrá una importante simplifica
ción de los trámites de los empresarios que 
quieren conseguir una licencia de apertura. 
Anteriormente se necesitaba hacer 17 trámi
tes en las diferentes delegaciones del Ayun
tamiento; ahora sólo será necesaria la reali
zación de un único trámite para la obtención 
de dicha apertura. 
Ülfa novedad que se ha introducido es que 
impera lo que se denomina "el silencio 
administrativo", es decir, que si el ayunta
miento, en un plazo de dos meses, no le da 
ninguna respuesta a la empresa, ésta tiene ya 
la licencia de apertura. 
Se espera que para el 1 de enero estará a pleno 
funcionamiento esta ventanilla única, la cual 
ha recibido una subvención de 17 millones 
de pesetas para su financiación.■ 

Guillermina Morata 

VENTA DE: 

* PISOS 
* LOCALES 
* TERRENOS 
* ALQUILERES 

San Eugenio, 7, l.º B - Tel. 68149 37 - GETAFE (Madrid) 
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¡INFORMESE YA!OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

- TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

~HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

. REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRS-E A: 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 



MOSTOLES 
Sucesos 

La familia del niño fallecido 
buscará responsabilidades 

La familia del niño Miguel 
Alonso Carballo, de doce 

años, fallecido el pasado 

martes al derrumbarse un 

muro de una fábrica en rui

nas en la que jugaba, em

prenderá acciones legales 

contra los responsables del 
estado ruinoso del edificio , 

según afirmó el padre del 
niño, Delfín Alonso Mu
ñoz, a la salida del funeral. 
La familia tendrá a su di s -

posición el abogado de la 

empresa en la que trabaja

ba el padre, Aire, Gas y 
Calefacción . Mi e ntras 

tanto se espera la confir

mación del dueño de la 

propiedad, que bien podría 
ser el Servicio Estatal de 

Planificación Especial del 
Sucio (SESPES), o bien, 

irán dirigidas al antiguo 

dueño de la fábrica de 

madera.■ 

José Luis Corrochano 

FUENLABRADA 
Sucesos 

... AL SUR DE MADRID 

ALCORCON 
Ayuntamiento 

Declarado desierto 

el concurso de castillos 
El ayumamiemo de Alcor
eón ha declarado desierto el 
concurso de ideas para reha
bilitar los castillos de la loca
lidad. El municipio quiere 
rehabilitar los dos castillos 
situados en el barrio de San 
José de Yalderas para con
vertirlos en un centro cultu
ral , respetando el Plan Gene
ral de Ordenación Urbana . 
Este recoge la conversión en 
Jardines de los 22.000 m2que 
rodean los caslillos. Según 
ha declarado el concejal de 
Urbanismo, "se ha presen
tado un proyecto ambicioso, 

pero inviable porque no 
contemplaba el ajardina
miento". 
Los dos monumentos Liene 
una extensión de más de 
8 .000 m2, aproximadamente, 
y fueron construidos a prin
cipios de siglo por su propie
tario, el Marqués de Yalde
ras, imitando el estilo neosa
jón del siglo XVIII. Actual
mente, uno de los castillos 
pertenece al ayuntamiento, 
habiendo sido cedido por la 
junta de compensación y el 
segundo se halla en trámite 
de cesión al municipio.■ 

Un incendio destruye el centro comercial PRECO 
El lunes, 30 de octubre, un 
incendio destruyó gran parle 
del centro comercial PRE
CO, situado en el polígono 
de La Laguna. El fuego se 
inició en la sección de textil 
sobre las 8,30, poco antes de 
cerrarse el establecimiento, 
por lo que eran pocos los 
clientes que se encontraban 
en las galerías y el desalojo 

Publioid-~-d- L • •"" 

se produjo sin problemas. No 
hubo que lamentar pérdidas per
sonales, pero sí económicas, 4ue 
ascienden a más de mi l millones 
de pesetas. 
El incendio fue controlado a las 
11 ,30 gracias a la intervención 
de más de una docena de vehícu
los de bomberos procedentes de 
Fuenlabrada y el resto de la 
Comunidad madrilefia. A pesar 

~ , --
• REGALOS DE EMPRESA • CARTERAS 
• PRENSA Y RADIO 
• ENCENDEDORES 
• BOLIGRAFOS 
• CAMISETAS 
• RELOJES 
• LLAVEROS 

• DIETERIOS 
• AGENDAS 
• MARROQUINERIA 
• LOGOTIPOS 
• ROTULACION DE FACHADAS 
Y VEHICULOS INDUSTRIALES 

OFICINA Y EXPOSICION 
C/ CAPITAL CARLOS HAYA, 1 
28902 GETAFE (MADRID) 
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de ésto, 4uedaron destruidos 
6.000 metros cuadrados, casi un 
70% del edificio, debido, según 
testigos, a que el cuerpo de bom
beros no llegó con la rapidez 
deseada. 
Ante esta situación, el portavoz 
del Partido Popular en el ayunta
miento de Fuenlabrada, Antonio 
Hernández Guardia, ha solici
tado un estudio del edificio para 

buscar responsabilidades. 
Por otro lado, el concejal de 
Seguridad Ciudadana, Luis 
Miguel Alvarez, no duda de 
la eficacia de los bomberos 
ni de que el edificio contara 
con las suficientes medidas 
de seguridad.■ 

J.L.C. 

ACADEMIA PAIDOS POLITECNICA 
Plaza España,1 GETAFE - MADRID Telef: 696 58 61 

SECRETARIADO • Tco ADMON. Y BANCA 
INFORMATICA • Contabilidad 
INGLES - TAQUIMECANOGRAFIA 
APOVOBUP-F.P. OPOSICIONES E.G.B. 

DIPLOMA AUTORIZADO MINIS.EDUCACION Y CIENCIA (0.707' 76 art . 35) 
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MODA 
HOMBRE Y MUJER 

PLZA. ESCUELAS PIAS, 1 
TEL: 695 61 24 

IR&DI 
DETECTIVES 

PRIVADOS 
INVESTIGACIONES LABORALES, 

INDUSTRIALES,PERSONALES, 
FAMILIARES, BUSQUEDAS,ETC. 
APORTACION DE PRUEBAS EN 

TRIBUNALES 

RESERVA ABSOLUTA 
C/Capellanes,1 

G ET AFE 695 03 53 

MODi\S 

~ 
JOSE MARY 
C/ TOLEDO, 36 TEL: 695 52 60 

~~ 
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PUERTAS 
(DE SEGURIDAD 
E INTERIOR), 
ARMARIOS, 
HERRAJES Y 

, CUBRE
RADIADORES 

Ciempozuelos,8 
28904 GETAFE 
Teléf. 681 29 01 

TODO PARA EL DEPORTE 

C/ Madrid, 48 
28902 GETAFE (Madrid) Teléf. 696 54 00 

Una historia de amor que reéordarás toda tu vida. 
Con gente inolvidable. En la que tú darás mucho, pero recibirás mucho más. 
Hazte voluntario de la Cruz Roja. 

U,,d~ 

NOVIA 

AVDA. LOS ANGELES, 19 
28903 GETAFE (Madrid) 

Telef: 681 64 36 

MESON 
DE 

JEROMIN 

BOMBI 

EL SITIO IDEAL 

Felipe Estevez, 4 GETAFE 

VIVE UNA HISTORIA DE AMOR. 
Asamblea Comarcal de 

Cruz Roja Española 
C/ Leganés, 15 

28902 GETAFE (MADRID) 
Tel. 695 60 47 

♦ Cruz Roja Española 
LLAMA AL 900·110000 



... AL SUR DE MADRID 

R eportaje 

Fuenlabrada 

Se inaugura el curso de 
la Escuela Oficial de Idiomas 

Cuando las largas filas de 
espera se hacen intermina
bles ante la central de la Es
cuela de Madrid, algunos 
aspirantes a ella optan por 
quedarse más cerca del lugar 
donde viven. Este es el caso 
de varias de las escuelas 
esparcidas por el cinturón de 
Madrid. Y una de ellas, la de 
Fuenlabrada. 

La escuela de Fuenlabrada tiene ya dos años 
de historia, si bien recientemente han cam
biado de sede y cada día supone un paso más 
en el afianzamiento de sus estructuras. El 
ejemplo de esta localidad madrileña lo han 
seguido otras cercanas, como Leganés, 
Alcorcón, Carabanchel o San Bias. Esta, 
escuelas siguen los mismos parámetros que 
la central de Madrid; esto es, exámenes 
libres y oficiales y exacto método de matrícu
la, siempre en función de la demanda. Aun
que son independientes, trabajan mediante 
un convenio firmado con el Ministerio, la 
Comunidad Autónoma y el ayuntamiento del 
municipio al que pertenecen. La escuela de 
Fuenlabrada ha adquirido recientemente un 
nuevo local, independiente del Centro Muni
cipal de Recursos, sede donde estaban ubica
dos anteriormente. Las relaciones con el 
ayuntamiento, según declaraciones de Blan
ca Gonzalo, directora del centro "son exce
lentes". Hasta el año pasado, la escuela de 
Fuenlabrada era una extensión de la de Al
corcón . Este año tienen sus propias asignatu
ras y profesores agregados. 
Los alumnos residentes en Fuenlabrada tie
nen preferencia absoluta a la hora de solicitar 
la inscripción; en caso de que sobrasen pla
zas, cosa poco frecuente, se incluirían alum
nos de otros pueblos de la zona. El año 
pasado tuvieron cabida bastantes estudiantes 
de otros municipios, pero este año las plaza, 
han quedado restringidas a los de 
Fuenlabrada. Blanca Gonzalo afirma "es 
lógico que sean sólo de aquí. Es la gente de 
Fuenlabrada la que paga impuestos". Para 
Blanca, lo ideal sería que estos ejemplos se 
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Los grupos son reducidos 

siguieran en otros municipios porque la 
demanda se hace acuciante, siendo más 
numerosas las solicitudes que el número de 
plazas. 
El cemro cuenta c11 IJ actualidad con 735 

La Escuela Oficial de Idiomas ha abierto 
ya sus puertas 

alumnos, reparlidos en tumos de mañana y 
tarde y que pueden escoger entre los tres 
idiomas 411e se imparten: inglés, francés y 
alemán. El grupo más numeroso es el de 
inglés, con más de la mitad de los alumnos y 
para el cual hay dos grupos de mañana. La 
mayoría de los alumnos escogen el tumo de 
tarde (de 16 a 21 horas) por ser, a juicio de 
B !anca, "gente que trabaja o estudia por las 
mañanas. Vamos a hacer una encuesta 
para crear un turno de mañana en francés 
y alemán". Los profesores son en total 8, 
cinco para inglés, dos para francés y uno para 
alemán. Por otro lado, las clases pueden ser 
de una hora diaria, o bien de dos horas repar
tidas dos días a la semana. Los alumnos 
prefieren las clases alternativas. 
Para el año próximo se solicitará el italiano, 
aunque este punto depende del ministerio, al 
igual que la incorporación, con cada año, de 
un nuevo curso por idioma. Este año, al ser el 
segundo, tan solo se imparten dos cursos . 
Hasta aquí todos están contentos con el pro
yecto. Sin duda, este es un buen ejemplo a 
seguir por otros municipios, entre los que 
lamen tablemente se incluye el nuestro .■ 

Manuela Ortiz 
Fotos: Noé Mora 
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Día de todos los Santos 

Tradiciones de un solo día 
¡;,. 

El ramo de claveles alcanzó el precio de 700 pesetas en Getafe 

El día de Todos los Santos es, quizás, la 
festividad más compleja, característica y 
típica de las culturas hispanas. Tal vez, la 
más difícil de entender de todas las que 
engrosan las fechas claves dentro de las 
fiestas españolas. La visita a los cemente
rios es la llave que abre la comprensión de 
lo que significa este día en el seno de cada 
familia, visita que engloba desplazamien
tos, aglomeraciones en los camposantos, 
normalmente poco visitados, y profusión 
de flores. Es la fecha en el que se recuerda 
a los difuntos, aunque el día dedicado a 
ellos, a Todos los Fieles Difuntos, es, en 
realidad, el día 2 de noviembte. 
La parafernalia representativa se inicia 
con la compra de flores. Los puestos calle
jeros aparecen en las calles ya desde tres o 
cuatro días antes, ofreciendo crisantemos 
y claveles, dos de los adornos favoritos 
para las tumbas y nichos, ofertándolos a un 
precio algo más bajo que las floristerías, 
pero superior al normal durante el resto del 
año. 
En las floristerías, como en Mari Juli, 
regida por Pedro Sánchez Martos, la 
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El día 1 de noviembre es una 
fecha con significado propio 

en el calendario, que 
encierra una tradición 

típicamente española en la 
visita de cada familia a sus 

difuntos, la compra de flores 
o la degustación de dulces 
típicos. Otros inauguran en 
nuestro país la festividad 

anglosajona de Halloween, 
aceptado entre los más 

jóvenes y enmarcado en el 
ambiente festivo de las 

discotecas. 

incidencia de venta en estos días es supe
rior a la del resto del año, y "la afluencia 
de público en este día superior,en un 
punto o punto y medio, a la del aíio 
pasado, aunque este aíioel aumento noha 

sido tan espectacular como en los anterio
res". Uno de los problemas a los que se 
enfrentan las tiendas especializadas en la 
venta de f1ores es la competencia con los 
puestos callejeros antes mencionados, que 
"afectan a nuestras ventas, pero yo siem
pre digo que todo el mundo tiene derecho 
a comer". 
Este año, el sr. Sánchez Manos ha notado 
un incremento en la venta de flores artifi
ciales, que él atribuye a su mayor duración 
o "a una cuestión meramente 
económica". Ramos, flores sueltas, todo 
se vende por igual en estos días; las favo
ritas siguen siendo el clavel y el gladiolo. 
Aunque el aumento en la venta de flores 
haya siclo inferior en esta ocasión, ello no 
eviLó que los precios de los distintos ramos 
se desorbitaran. De esta forma el ramo (la 
docena) de claveles se situó en Lomo a las 
700/900 pesetas, triplicando su precio 
normal, que oscila entre las 200-300 pese
tas. Este hecho no fue un impedimento 
para que los habitantes de Getafe se trasla
darán masivamente el pasado día 1 a los 
cementerios de la zona. 
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Enterramiento o cremación 

Este año, y debido al mayor número de 
visitantes, trecientas personas se dedica
rán en los distintos cementerios de la capi
tal a la información de la situación de los 
nichos o fosos a los familiares que desco
nozcan la localización. En el cementerio 
de Getafe, esta función la desempeña el 
encargado, cuyo trabajo aumenta en este 
día, consultando fichas e, incluso, acom
pañando a los familiares . 
Actualmente, aunque la ley señala que 
deben existir 30 nichos disponibles, en el 
cementerio de nuestra localidad hay, ac
tualmente , 800 sin ocupar. 
En el camposanto hay, en total , 13 .084 
nichos, repartidos en 5 manrnnas de 600 
nichos, 38 módulos de 18, una man1.ana de 
800 nichos y dos manzanas de 1.200 
nichos, "éstos prefabricados, en los que 
actualmente estamos enterrando". 
En cuanto a fosas, existen 5 manzanas de 
87 tumbas "y una nueva, recien termina
da, que se empezará a ocupar el año que 
viene, con 140 fosas". También existe un 
colmario, con 80 nichos ocupados. 
En este día, se habla, con un tono entre 
preocupado, morboso y simpático, de la 
superpoblación de nuestros cementerios. 
Pero la socarronería con la que algunos 
tratan el tema rio transforma a éste en una 
farsa. Realmente, y si persiste la costum
bre de enterrar a los difuntos, dentro de 
poco los camposantos se convertirán en 
macropoblaciones o deberán incrementar 
su número necesariamente. La solución a 
esta problemática es la cremación o incine
ración de restos, una tradición no aceptada 
en España, aunque en el resto de Europa se 
practique ya de un modo más o menos · 
habitual. La prohibición de cntcrra;. a lo~ 
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familiares en terrenos propios es conocida, 
ya que representa un riesgo de contamina
ción . Muchos se niegan a la cremación 
aduciendo que se perdería el respeto y 
adoración por los fallecidos, mientras que 
otros aducen que ese respeto no reside 
tanto en la visita a unos restos como al 
recuerdo de lo que significó una persona en 
vida. La cremación, según otros, permite 
que ese familiar querido esté en el propio 
hogar, sea enterrado en el lugar elegido 
para tal efecto o, por último, sean esparci
das sus cenizas donde el fallecido lo desee. 

Halloween 

La importación de tradiciones anglosajo
nas es una constante en nuestro país. Lo 
último es la celebración de la fiesta de 
Halloween , por ahora, encerrada en el 
reducto de las discotecas. En estas fiestas 
se conjuga la diversión y la adoración 
morbosa hacia toda la parafernalia que 
conlleva la otra vida. Esqueletos, calaba
zas , murciélagos, brujas y coronas de flo-

~ 
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res son el eje en torno al cual gira la fiesta. 
En España, los niños no visitan las casas de 
sus vecinos buscando dulces, el Halloween 
queda para jóvenes con ganas de nuevas 
experiencias, pero, quizás por la falta de 
tradición, esta fiesta finalmente se trans
forma en una noche de discoteca como el 
resto. 
La tradición anglosajona suaviza el signi
ficado que esta festividad puede tener en 
España, donde las arraigadas creencias 
católicas y el respeto por los muertos, 
hacen que el día se presente como más 
serio, mientras que los americanos pasean 
por las calles en busca de dulces. Pero, por 
esto, no íbamos a ser menos. También 
podemos disfrutar de los Huesos de Santo 
y los Buñuelos ele Viento, que endulzan los 
paladares de los más tradicionales. 
Esto es un compendio de un día completo 
en cuanto a gustos, recuerdos y significa
dos. Halloween o Día de Todos los Santos, 
el punto de partida es el mismo.■ 

' 

Soledad Galiana 
Fotos: Miguel Martín 
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TRIBUNA ... 

Aumenta el gasto en alimentación 

"Aquí cada día se come 
más", opini ón unánime tras 
comprobar que uno de los 
índices que suman el incre
mento del consumo es la ali
mentación. 
Durante el año 88 el consu
mo ha crecido en un 3%, lo 
que significa 170.000 mi ll o
nes de pts. en compra de 
productos alimenticios por 
los españoles. 
Se incorpora el mercado 
español al europeo y cam
bian los hábitos alimenticios 
como demuestran los estu
dios del Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimenta
ción. Cada día consumimos 

más zumos y agua mineral, 
con un aumento del 30%, 
mientras que abandonamos 
el consumo de margarinas, 
legumbres , pastas y arroz, 
con un descenso de hasta un 
24 %. 
No se incorpora el español , 
sin embargo, a otros hábitos 
como el consumo de pesca
dos, que aún ocupan el se
gundo lugar en la cesta de la 
compra, tras las carnes, se
guido de frutas, pan y leche. 
En cuanto a la bebida se si
gue prefiriendo el vino y al
coholes, como el brandy o la 
ginebra, sin imponerse el 
whisky .■ 

DE HoNOR 

Eugenio Romeral 

Eugenio Romeral Gómez de 
Zamora es el secretario Eje
cutivo de ACEM, Asocia
ción Comarcal de Empresa
rios del Metal, y viene reali
zando una fructífera labor en 
ella. 
Se trata de una labor recono
cida desde hace tiempo en 
Getafe y recompensada en la 
primera edición de los Pre
mios Getafe Empresarial, 
galardón que fue otorgado a 
ACEM el 20 de diciembre 
del 87 por la Mejor Labor 
como Gestión de Colectivo 
Empresarial.■ 

GETAFE EXPRES 
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Víctor Díez Retolaza 

Víctor Díez es el nuevo res
ponsable del área de expor
tación de Nissan Motor Ibé
rica . 
Este bilbaíno, de 41 afios, es 
licenciado por la Universi
dad de Navarra y fue alumno 
del IESE, el Instituto de Es
tudios de la Empresa y diplo
mado en comercio interna
cional por la Universidad 
canadiense de Otawa. 
El nuevo director está casa
do y tiene seis hijos.■ 

ECONOMIA 

EN ( ; ANDELERO 
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Inútil ahorrar 
El furor consumista que parece haberse apoderado de los 
ciudadanos últimamente no es más que el resu ltado de la 
lógica humana "mejor gastar que dejar devorar los 
ahorros por la inflacción o por Hacienda". 
Ante este panorama económico resulta difícil hacer 
llamamientos al ahorro y a la restricción del consumo. 
Aún así, luchando contra viento y marca, la Cámara de 
Madrid apuesta por el ahorro en su informe "Hay que 
fomentar el ahorro" . Se trata de un optimista llamamien
to a recuperar el nivel de ahorro con el fin de revitalizar 
la situación económica. 
La llamada puede resultar indispensable aunque sea duro 
de oir por los contribuyentes en pleno período de decla
ración de la renta. La caída del ahorro demuestra la 
existencia de un excesivo castigo fiscal que no puede 
producir más que el fomento consumista. 
La actual situación de elevado índice de inílacción 
debería hacer pensar a la Administración que exigir 
ahorro a los ciudadanos debe tener como precedente una 
política de precios estables y bajas en la tasa de intlac
ciór1. 
Frenar el consumo a base de restringir el crédito puede ser 
menos acertado que una buena política ele incentivos al 
ahorro. Es hora de darse cuenta que querer reducir el 
cleficit a costa del ciudadano no va a reducir el temido 
" furor consumista", 111 solucionar la situación 
económica.■ 

Esther García 

"La empresa triunfante" 

Autor: A.L. Jagoe. 
Editorial: Plaza & Janes. 

Este nuevo libro de Jagoe 
descubre métodos efica
ces de gestión para que 
una empresa triunfe, en 
un entorno empresarial 
cada día más competiti
vo. 
En la obra se analizan lo~ 
sistemas de direcciún más 
eficaces para los diversos 
ni veles empresariales. 
Así mismo se analizan 
puntos internos d_e una 
empresa que pueden ser 
decisivos en la marcha 

global de la comp_añía. 
Se acompaña la obra con 
listas de control para los 
directivos de la 
empresa.■ 

LAS!stemas de dirección eficaces 
para todos los niveles 
empresariales 

EIVIPBESA 
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Actualmente está renovando todas sus 

instalaciones 

AZMA, 
el esfuerzo 
dela 
siderurgia 

Página 34 

El sector siderúrgico es uno de los principales 
pilares de la economía. Pero también ha sido 
uno de los más castigados por la reconver
sión . No obstante, muchas acerías, como 
AZMA, han logrado renovarse y se reincorpo
ran hoy con fuerza al sector del metal. Ade
más, de la importante actividad industrial 
realizan una destacada labor en la reutiliza
ción de residuos sólidos. 

AZMA es una de las empresas 
con más so lera en Getafe, des
de su fundación en el 4 7 y el 
establecimiento en la locali
dad en los 50,y que ha evolu
cionado al ritmo del sector del 
metal en e l país. Durante cua
renta años ha formado parte 
del paisaje getafense, enclava
da en el polígono de Los Ange
les. 
Hoy, tras superar la crisis de la 
reconvers ión, se halla inmersa 
en la renovación de sus instala
ciones. Se trata de una remode
lación importante tras el cam
bio reali zado hace un año , 
cuando la mayoría de las ac
cicrnes de AZMA pasaron a 
manos del grupo Marcial 
Uc1m. 

Orígenes de empresa 
familiar 

AZMA tiene sus raíces en la 
formación de la sociedad ori
ginaria de la empresa en el año 
4 7, por Sabino Zurmendi y 
Pablo Macía. 
La factoría se instala en Getafe 
en 1950conacliviclacldelami
nación ele acero y pronto ad
quiere un horno. Para sa tisfa -

cer una f ucrte demanda y el 
aumento de producción, se 
instala en 1970 un horno de 
fusión, con capacidad de 50 
toneladas , y dos trenes de 
laminación, uno para hacer 
redondos de construcción y 

otro para vigas. 
Pero la crisis de los 80, una 
crisis mundial del acero moti
vada por una superproducción, 
no pasa desapercibida para 
AZMA, que tendrá que incor
porarse al tren de la recon ver -
sión . La necesidad de dismi 
nuir la producción y de moder
nizar instalaciones llevaría a la 
polémica reducción de puestos 
de trabajo . En AZMA serían 
110 los puestos eliminados de 
un total de 360, aunque según 
explica el jefe ele administra
ción , Fernando Fano, "la re
ducción se hizo de la forma 
menos traumática posible, 
fueron bajas voluntarias in
centivadas y jubilaciones". 
El Plan ele Reconversión im
plicaba también el cierre de un 
horno , el más pequeño, y de un 
tren de laminación . A cambio, 
se ofreció una subvención de 
810 millones de pts. El proceso 
de reconversión culminaría en 

Según investigaciones del Consejo Superior 
de Investigación Científica, la escoria resultante del 
proceso podría utilizarse en terrenos ácidos. 

GETAFE EXPRES 
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AZMA en diciembre de 1987, 
mes en el que el ayuntamiento 
de Getafe aprobaría por unan i
midad una resolución favora
ble al plan industrial presenta
do por la empresa ante el 
Ministerio de Industria. 

Incorporación 
al grupo Marcial Ucim 

Actualmente AZMA se halla 
inmersa en un proceso de reno
vación, buscando optimizar 
los resultados de inversiones 
que rondan los 4.000 millones 
de pts. para modernizar las 
instalaciones. La remodela
ción se ha afrontado tras la 
incorporación del grupo Mar
cial Ucim, el afio pasado. La 
venta de acciones a este fuerte 
grupo del metal tiene como 
objetivo, según Fernando 
Fano, "la necesidad de renta
bilizar y optimizar la pro
ducción. Con las inversiones 
en cambios de maquinaria y 
naves se afronta la remodela
ción de lo que había quedado 
obsoleto". 
AZMA, hasta el afio pasado, 
ha producido acero especial, a 
veces para centrales nucleares, 
para la exportación... Pero 
ahora se plantea producir para 
sus clientes habituales, en el 
centro y el levante español, sin 
descartar para el próximo año 
la producción exportable a 
Portugal y a otros países de la 
Comunidad Europea. Este año 

·se prevé una facturación cerca
na a los 10.000millonesdepts. 
La producción de acero sigue 
el habitual proceso de cual
quier siderurgia, desde la 
compra de más de 600 tonela
das de chatarra, de las que se 
perderá un 80% en desperdi
cio, hasta su paso por el horno 
donde un arco voltaico fundirá 
el metal hasta formar la hir
viente colada que formará los 
redondos y las vigas. No falta 

GET AFE EXPRES 

-Producción: acero común para redondos y vigas. 
-Facturación: 10.000 millones de pts . (prevista este año). 
-Clientes: almacenistas de hierro. 
-Empleados: 287. 
-Forma social: S.A. dentro del grupo Marcial Ucim. 
-Inversiones previstas: 4.000 millones de pts. 

La crisis del acero en los 80 no pasa desapercibida 
para AZMA que tendrá que incorporarse 
al tren de la reconversión. La necesidad de disminuir 
la producción llevará a la polémica reducción 
de ouestos de trabaio. 

ECONOMIA 

aquí el control de calidad de 
AENOR, con la consiguiente 
etiqueta tras el análisis de la
boratorio. Ahora AZMA espe
ra conseguir el sello de certifi
cación de AENOR. 

Una importante 
labor de reciclaje de 
residuos sólidos 

La contaminación de humos 
de las siderurgias siempre se 
ataca duramente; sin embargo, 
pocas veces se recuerda su 
importante labor de recogida 
de chatarra para su reconver
sión en un metal tan útil como 
el acero. 
AZMA invirtió hace 8 años 
más de 500 millones de pts. en 
maquinaria para la depuración 
de humos, una fuerte inversión 
que equivaldría hoy a unos 
3.000 millones de pts. Según 
Femando Fano "esta maqui
naria sigue siendo valida 
hoy. Aunque también ahora 
habrá reformas y moderni
zación en las mangueras de 
refrigeración o en el circuito 
cerrado de aguas". El cerra
miento total de las naves en 
verano permitirá que no salgan 
los humos, que a veces tan solo 
son vapor concentrado (caso 
del humo blanco) . 
AZMA está pendiente ahora 
de las investigaciones del 
Consejo Superior de Investi
gación Científica sobre la es
coria que se produce en la side
rurgia. Al parecer, estos estu
dios experimentan la utiliza
ción de estos residuos en terre
nos ácidos o afectados por la 
lluvia ácida y, según Femando 
Fano, "parecequeestádando 
buenos resultados en los te
rrenos, por lo que podría ser 
muy positivo este residuo".■ 

Esther García 

Fotos: Noé Mora 
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LA MAS ALTA PRECISI ( 

Con los procesos de control numérico conseguirnos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

mn?Jt;!iI• 

Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

¡Mi$❖• -Adecuado para 
medianas y grandes 
serles de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 
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1 DN A SU SERVICIO 
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Tomando corno centra je el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez , formas 
·y medidas requerid% 

!i}t•ü.tM•l•i•ht•■ 
Aportación de película de cromo, mediante 
procesos ele¡;rolíticos . las propiedades de 
este deposito, en cuanto a dureza y 
coeficiente de rozamiento son extremas. 

it m-ii;ttrAAt•ü••i◄M•U•i-\4-il (¡j:(-1•)$1 
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

~ 
~ 

ed1ante esta opernción logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

Nuestro Grupo de Empresas fabr ica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de . Automoción 

Naval. Aeronaut ica . Petroquimica. Papeleras. 
Centrales Energéticas Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general. 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producc1on en
cajan desde una pieza hasta grandes series 
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Polémica 
con los 
eventuales de 
INTELSA 

Durante esta semana se nego
cia en la factoría INTELSA la 
renovación del contrato a 200 
trabajadores eventuales que se 
pretende despedir. 
El comité de trabajadores ne
gocia con la dirección una 
prórroga del contrato de estos 
eventuales hasta el próximo 
mes de enero, fecha fijada de 
antemano para reanudar con
versaciones sobre el convenio 
entre trabajadores y dirección . 
Si la dirección no accede a la 
prórroga podrían comenzar las 
presiones y protestas de los 
empleados como en anteriores 
ocasiones. INTELSA cuenta 
con una plantilla de 2 .000 
trabajadores .■ 

Nueva junta 
directiva de 
ACEM 

La Agrupación Comarcal de 
Empresarios del Metal, 
ACEM, ha elegido una nueva 
junta directiva en la que per
manece con el cargo de presi
dente Vicente Ribera Peris, 
responsable de la empresa 
Diez y Cia. 
La Agrupación reune a 150 
empresas de la zona sur, en su 
mayoría pymes. La ACEM 
tiene su sede en Getafe, aunque 
dirige su actividad y asesora
miento a toda la comarca.■ 
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En marcha el centro 
comercial de San Marcos 

El centro comercial, social y de 
servicios (CCSS) del polígono 
industrial San Marcos, promo
vido por el SEPES, Sociedad 
Estatal de Promoción y Equi
pamientodel Suelo y el ayunta
miento prestará servicios de 
todo tipo a las empresas del 
polígono, situado a una distan
cia de 3 km . del casco urbano. 
La construcción de este centro, 
que había sido demorada por el 
SEPES, incluirá una oficina 
integrada que permitirá el 
acercamiento de los servicios 
de telecomunicaciones a los 
empresarios (oficina postal, 
caja postal, telex ... ). 
El área de hostelería estará 
presente en el polígono con 
hostales y restaurantes . Tam
bién se equipará de bancos y 

~ 

despachos profesionales el 
centro comercial, centro donde 
no faltarán tiendas de alimen
tación y suministros industria
les, además de los servicios de 
policía, bomberos y limpieza. 

Nueva planta de Amper 
Programas en Getafe 
La empresa Amper podría ubi
car una nueva planta , Amper 
Programas en las inmediacio
nes del polígono de los Ange
les , junto a la carretera de 
Andalucía, próxima a la actual 
planta de Amper- ensamblaje e 
inyección de plá 
slicos, según han declarado a 
GET AFE EXPRES fuentes de 

la empresa. 
La nueva planta se dedicaría a 
la actividad de Programas des
tinados a Defensa en su mayo
ría. En el proyecto, cuyas di
rectrices se debaten estos días, 
participa antiguo personal de 
Marconi. Con la nueva planta 
AMPER espera impulsar esta 
actividad económica puntera, 
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Los diferentes servicios se dis
tribuiran entre las tres plantas 
que tendrá el centro comercial 
(planta baja y dos pisos 
superiores).■ 

ganando terreno a las multina
cionales que hasta el momento 
están a la cabeza en este tipo de 
actividad.■ 

Sede para el Banco de crédito Industrial 
El Banco de Crédito Industrial 
inaugurará en el próximo mes 
de diciembre un nuevo local 
para su sucursal de Getafc. 
El BCI tiene una sucursal en la 

localidad desde el pasado mes 
de enero. Se trata de la primera 
sucursal de esta entidad públi
ca fuera de una capital de pro
vincia, instalada aquí por la 

importante red industrial de la 
localidad.■ 

Esther García 

GETAFE EX PRES 



Copa Ronchetti 

C.B. Tintoretto adelante 
C.ll. Tintoretto, 89: Lattin (35), Jimé
nez (25), Delgado, del Pino, Seoane (6), 
Carter (7), Bezos (4), Sánchez (4), Her
nández (8) y Grande. 
Aix-En- Provence, 74: Hakjijankova 
(16), Soassi (11), Barandello (2), Isam
bert (10), Stanteva (7), Santaniello (13), 
Ruiz (13), Robimi, Xielnski (2) 

A diez minutos del final , las jugadoras que 
dirige Rafa Peiró nos hicieron temer por 
el resultado ya que el pressing que realiza
ron las francesas sorprendió al equipo 
español. Al final, las aguas volvieron a su 
cauce y las jugadoras del C.B. Tintoretto 
consiguieron llegar a los cuartos del final 
de la Copa Rochetti. 
Las jugadoras del equipo getafcnse sal ie
ron como un huracán y pronto consiguie
ron ponerse por delante en el marcador 
con un 13-4 que ponía la eliminatoria a su 
favor. Será injusto no resaltar la labor de 
las jugadoras Mónica Lattin y Rocio 
Jiménez. La norteamericana fue la dueña 
absoluta y total en ambos tableros, consi
guiendo gran parte de los 25 rebotes de su 
equipo y encestando en jugadas claves 
para el desarrollo del partido. Por su parte, 
Rocio Jiménez también estuvo a la altura 
de las circunstancias y tuvo un alto por
centaje de acierto en los tiros libres que 
fueron decisivos para mantener la ventaja 
en los momen tos más complicados, 
La clave del par ti do pudo estar en el fallo 
de dos tiros libres por parte de Santianello 

que hubieran significado un peligroso 
acercamiento del equipo galo. Pero esta 
jugadora, que tuvo una excelente actua
ción en el partido de ida, marró los dos 
tiros libres lo que dio pie al Tintoretto a 
coger una sustancial ventaja que supo ir 
aumentando y manteniendo hasta el f'inal 
del encuentro. En defin itiva, buen parti
do del C.B. Tintoretto que sigue adelan 
te en esta competición.■ 
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Diario desde una 
grada 

IV Gala del 
deporte en 

Getafe 
Raúl Castillo 

Desde la F.P.D. ya se está empezan
do a preparar la IV Gala del Depor
te con el fin de premiar a los depor
tistas más destacados en el ámbito 
nacional y en el ámbito local. Me 
sorprende gratamente los perspecti
vas con las que se está plameando 
dicho evento y me parece que pue
den tener éxito porque se basan en 
una cualidad imprescindible para 
que unos premios de tal condición 
funcionen bien, a saber: la plurali
dad. Se va a intentar por parte de la 
F.P.D. que participen la mayor 
cantidad de entidades relacionadas 
con el deporte en la elección, estu
dio de las candidaturas y resolución 
fi na I del premio . La gente del depor
te debe de estar un ida por encima de 
ideologías políticas buscando úni
camente el bien y el progreso de este 
"invento". Creo que es necesario 
que empecemos a construir juntos 
lo que es el panorama deportivo de 
nuestra localidad, olvidándonos de 
rencillas particulares y demás histo
rias para no dormir. El hacer una 
cosa como esta de una manera par
tidista y subjetiva sería caer en el 
provincianismo y en el maniqueís
mo. Por eso me parece acertado el 
planteamiemo hecho de esta Gala y 
desde aquí estamos dispuestos a 
colaborar en todo lo que haga falta y 
creo que los demás compañeros no 
tendrán ningún reparo a la hora de 
echar una mano en este proyecto. 
Incluso, si hay que hacer alguna 
crítica, se hará con el único fin de 
mejorar lo que es mejorable, como 
siempre hemos hecho. Cuenten 
desde este momento con nuestro 
múximo apoyo . ■ 
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El director técnico del equipo de ciclis
mo de la 0.N.C.E. 

Manuel Saiz: 
"Si viene Marino 

Le jarreta 
al equipo, 
correremos 
también el Tour 
y el Giro" 
Página 40 

Residente en Getafe, Manolo Saiz se desplaza 
todas las mañanas a la sede de su equipo y nos 
confiesa que pasa poco tiempo en nuestra 
localidad. Su experiencia como seleccionador 
nacional, le hace concebir el mundo del ciclis
mo de una manera muy "sui generis" en cuan
to a organización, corredores y entrenadores 
se refiere. Con él pasamos revista a la actuali
dad de este deporte tan duro. 

Preg-. ¿ Vive en Getafe por 
algún motivo especial? 

Resp-. Yo vine a Madrid en el 
año /978 a cursar los estudios 
efe I.N.E.F. Me salió mal al 
intento de alquilar un piso y me 
vtne a v1v1r con una pnma mía 
a Getafe. A/final me acostum
bré a estar en esta ciudad y 
terminé alquilando un piso 
aquí. 

¿Desde cuando llevas en la 
O.N.C.E.? 

Yo estuve desde el año 1982 al 
87 como seleccionador nacio
nal. Después me fui a Miami a 
trabajar a la universidad de 
Florida y posteriormente me 
sa lió esto de la O.N.C.E.y aquí 
estoy. 

¿Qué opinas del intento de las . 
casas comerciales de bajar el 
precio de los ciclistas en el 
mercado? 

Lo que yo veo es que hay 
momentos en que la oferta les 
esfavorable a los corredores, y 

hay momentos en los que su 
cotización tiene que bajar. 
Creo que hasta cierto punto es 
lógico para el ciclismo ya que 
la situación se estaba desorbi
tando bastante y recordar/es 
que el dinero cuesta ganarlo 
viene bastante bien. Ya le gus
taría a más de uno haber gana
do con el ciclismo lo que se está 
ganando ahora. 

¿ Vais a correr "el Tour"? 

Creo que en un principio sí. 
Con la nueva modalidad de 
"Tour" en la que se eligen 16 
corredores por puntuación y 
seis por invitación se quedan 
las cosas en e l aire . La 
O.N.C.E. fue el año pasado 
primer reserva y las relaciones 
con los organizadores son muy 
buenas . Además, la imagen del 
equipo durante todo el año ha 
sido estupenda. 

¿Depende la participación 
del fichaje de Lejarreta? 

No. Lo que pasa es que e/ficha
je de Lejarreta nos aseguraría 
la participación y, de la otra 

''La etapa de Lagos se hizo famosa 
porque el primer año fue ganada 
por Hinault, pero no .creo que en 

los Lagos de Enol se haya decidido 
la Vuelta nunca" 

GET AFE EXPRES 
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manera , tenemos que esperar . 
Lo que es obvio es que nuestro 
equipo es fu erte y la combina
ción de corredores que hemos 
hecho va a dar sus frutos . 

¿Crees qué los veloc istas es
tán infrava lorados en en este 
país? 

Es una situación que se ha 
dado. Hace diez años no había 
sprinters y apare'cieron M.J. 
Dominguez y Alfonso 
Gutiérrez, ganando muchas 
carreras al sprint, incluso 
compitiendo en el extranjero. 
Entonces se desorbitó el precio 
de los sprinters cotizándose 
estos como corredores que 
podían ganar la Vuelta. Pero 
empieza a verse que es más 
rentable el corredor que gana 
una vue lta que el que gana 
varias etapas. Además , los 
sprinters españoles empezaron 
a no dar garant ías de su victo
ria segura. 

¿ Qué papel juega Pedro Del
gado dentro del ciclismo es
pañol? 

A noso tros nos fa ltaba un co
rredor que nos diera renombre 
internac ional. Este corredor 
ha sido Pedro que ha ganado 
un Tour y ha hecho buenos 
papeles en los demás . Ha sido 
y es un gran corredor que , 
durante muchos años , ha teni
do mala suerte , pero siempre 
ha estado ahí. Hay que tener 
muy claro que otros corredores 
son sólo de andar por casa y no 
han hecho nada en el extranje
ro. 

¿Puede ser una cuestión de 
mentalidad? 

Quizá se deba este fenómeno a 
que los intereses de Pedro 
coinciden plenamente con los 
de su casa comercial, ya que el 
objetivo prioritario para am-
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"Me parecería correcto 
que Pedro Delgado no corriera la 

Vuelta si su director de equipo 
lo considerara conveniente para 

preparar el Tour" 

bos es el Tour. Sin embargo. 
corredores como A. Pino y 
Anselmo Fuerte han estado en 
un equipo cuyo objet ivo pri
mordial es la Vuelta , vacián
dose en ésta y llegando al Tour 
muy cansados . Además. nu· 
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¡Jurci.eríu (o rn·do c.¡w· /-'edro 
Delgado no corriera la Vuelta 
si su direrwr de equipo lo 
con siderara conveniente para 
preparar el Tour. 

;.Qu é te parece el recorrido 

Pello Ruiz Cabestany puede que tenga que compartir protagonismo con 
Marino Lejarreta 

DEPORTES 

de la próxim a vue lta? 

Me parece un recorrido con 
cierLO sentido . Se ha dado un 
paso adelante a la hora de 
aglutinar etapas. Antes la vuel
ta era dispersa, pero ahora 
habrá contrareloj por equipos, 
zonas de vientos, zo nas monta
ñosas y concluiremos con una 
c:ontrareloj en Zaragoz.a, lle
gando a Madrid. No creo que 
sea necesaria una etapa que 
pase por los Lagos de 
Covadonga. En Santander se 
puede hacer una etapa tan 
dura como en este lugar. Lo 
que pasa es que es una etapa 
que se hizo famosa porque el 
primer año que se realizó fue 
ganada por Hinault y todo el 
mundo empezó a decir que era 
muy espectacular. No creo que 
en los Lagos de Enol se haya 
decidido la Vuelta nunca. 

¿Cúmo ves el mal papel des
empeñado por la selección en 
el campeonato del mundo? 

Se ha pecado de inexperiencia 
por parte del se leccionador y 
de poca modestia. Si se hubiera 
rnnsultado a los directores 
1écn icos. le hubicramos abier
lO los ojos. Pero quiso hacer 
wdo por su cuenla y no acertó 
ni en el equipo llevado ni en el 
planteamiento de la carrera . 
El no conocía en la práctica, 
como entrenador, que es un 
mundial. 

¿ Qué otros deportes te gus
tan ? 

Soy especialista en atletismo. 
Me gusta el baloncesw. El fút
bol me gusta menos porque las 
tácticas utilizadas son aburri
das. El deporte siempre debe 
de ser espectacular . ■ 

Raúl Castillo 
Fotos : Noé Mora 
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Caza en Getafe 
La caza es tan antigua como el propio hombre, 
bien es verdad que el tiempo la separa por 
razones distintas, el hombre primitivo cazaba 
para comer y ahora se practica como deporte. 
Sea como fuere, nosotros, y en cada uno de los 
números de la revista, intentaremos contarles y 
tenerles informados de todo cuanto acontezca 
con el deporte de la caza, de una manera 
especial en Getafe y sus pueblos limítrofes. 
En números sucesivos les daremos más deta
lles en cuanto a sus actividades. Existen aficio
nados en diferentes modalidades (caza mayor 
y caza menor). La primera, donde se caza el 
venado, el jabalí, el corzo, etc ... , y la segunda, 
la liebre, el conejo, la perdiz, la codorniz, la 
tórtola, etc . 
Dentro de la modalidad de caza menor, hay 
varias especialidades . Las más destacadas son 
con arma de caza (escopeta) y con perros (gal
gos), que se caza la liebre, especialmente. 
Existen sociedades o grupos que de una manera 
concreta se dedican a la caza menor, con arma 
de caza (escopeta) . Y hay otros grupos de los 
cuales hablaremos en lo sucesivo, que practi
can la caza mayor y utilizan otro tipo de armas, 
principalmente arma larga rayada. La otra 
modalidad de caza menor, muy bonita y atrac
tiva, es la caza de la liebre con galgos ,de la cual 
nos ocuparemos en días sucesivos. 
Es nuestra intención que la familia de la caza 
se conozca y sepa de sus vicisitudes, éxitos y 
trofeos. Y, para ello, esperamos contar con la 
colaboración de todas aquellas personas, enti
dades o asociaciones que , relacionadas con 
esta actividad deportiva, quieran aportar o 
exponer algo en las páginas de ésta, su revista.■ 

PUB 

PAPA'S 
AMBIENTE 
SELECTO 

Tertulias 
de caza en Getafe 
En Getafe, y según los datos 
estadísticos que obran en 
nuestro poder, existen cerca 
de 8.200 licencias para caza en 
cualquiera de sus modalida
des, to que nos puede dar una 
idea del potencial de personas 
interesadas en esta bella 
modalidad deportiva, donde 
naturaleza y deporte coinci
den para distracción de sus 
participantes. 

Esta semana comentaremos en la 
sección de caza de GETAFE EX
PRES, alguno de los lugares de en
cuentro en nuestra localidad de todos 
los amantes de la caza y la actuación 
de cada uno de ellos dentro de dicha 
actividad. 
Por desgracia, y como bien saben lo 
cazadores, existen pocos lugares 
apropiados para la tertulia, discusión 
y seguimiento del mundo cinegético 
actual. Por ello, y en base a nuestro 
conocimiento, vamos a citar por su 
importancia y continuidad, los sitios 
donde por su actividad se olfatea el 
olor a "caza" y "casi a pólvora" de 
tanto hablar del tema.Allí se dan cita 
rehaleros, monteros, cazadores de 
reclamo y cetrería -modalidades estas 
muy antiguas-, huroneros -también 
bastante clásica y recientemente pro
hibida-, galgueros, otra modalidad 
muy extendida por la península, etc . 
En esta ocasión nos referiremos al res-

taurante El Cauulor y a la cafetería 
PAPAS. 
César, propietario del primer local ci
tado, y hombre con amplios conoci
mientos cinegéticos adquiridos a lo 
largo de más de cuarenta años de prác
tica, y amante y defensor de todo lo re
lacionado con la caza, nos explica que 
en Getafe existen buenos aficionados, 
pero que últimamente están muy condi
cionados en la práctica de su afición 
debido a la cantidad de impedimentos y 
requisitos que se exigen para salir al 
campo y disfrutar de él, ya sea en la 
misma práctica deportiva o en el mero 
hecho de comerse una tortilla de patata, 
echar un trago de la bota y, si se tercia, 
guisar el conejo cobrado en la jornada. 
En una palabra salir al campo con tran
quilidad, cosa que hoy día no puede 
hacerse . 
Angel, buen hacedor de un negocio y 
"amante empedernido" del mundo de 
la caza, consigue reunir todas los vier
nes, en sus ya famosas Migas 
Monteras, a un buen plantel de perso
nas de nuestro mundo cinegético local 
y de la zona, aumentando semana a 
semana, los contertulios de estas jorna
das que hacer que la gran familia que 
componemos los aficionados a la caza 
en Getafe se vaya conociendo, y den 
cuenta por sí mismos, de sus aptitudes, 
proezas y vicisitudes en este bello 
deporte . Y ya, tan solo comentar a nues
tros lectores que la próxima semana 
ampliaremos un tema antes referido y 
relacionado con la caza menor con 
perro.■ 

Restaurante 
EL CAZADOR 

* 
* 
* 

* 
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R eportaje 

El domingo se Etnfrenta al Getafe C.F. 

El C.D. Col. Moscardó 
un equipo por la permanencia 

El C.D. Col. Moscardó visita este 
domingo el campo de Las Margari
tas en un encuentro de claro signo 
local. Recien ascendido de la se
gunda B, el conjunto rojiblanco 
espera afianzarse en esta división a 
pesar de los irregulares resultados 
conseguidos en su comienzo de 
liga. 

E I Moscardó vuelve a la seg unda 8 de la 
mano de Máximo Hernández con las espe
ranzas puestas en una permanencia difíci 1, ya 
que su reciente ascenso no le hace aspirar, de 
momento, a un puesto entre los equipos de la 
Segunda División. El Moscardó , que ha 
mantenido a buena parte de sus jugadores, 
gracias a la continuidad de su entrenador, 
visita este domingo el campo de Las Marga
ritas en un encuentro que se les antoja difícil 
y complicado habida cuenta de la marcha del 
equipo de Femando Sierra. Equipo que en las 
últimas jornadas viene demostrando cuales 
son sus aspiraciones de cara al final de cam
peonato y que de ninguna manera 4uiere 
perder comba con la Ponferradina. 
El Moscardó afronta este partido en una 
posición relativamente cómoda pero necesi
tado de puntos que luego le puedan hacer 
falta en un final de liga complicado. Buscar 

GAT 1J9 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 
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C.D. Moscardo 

esos puntos en campos donde de antemano 
muchos e4uipos los tienen perdidos es una 
ardua tarea. Pero 4ui1.á sea en estos partidos, 
donde 110 se espera alcanzar algo positivo, 
donde los c4uipos encuentran sus victorias. 
Aún dejando en el aire esa hipótesis , el parti
do de este domingo debe ser controlado, 
dominado y ganado por el cuadro getafense, 
4ue hoy por hoy se muestra como un equipo 

más entero y compacto que el C.D. Moscar
dó. 

Mal comienzo 

El 4ue este primer grupo de la Segunda B se 
encuentre compuestos por equipos de la zona 
norte y del centro va a perjudicar a muchos 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

• 
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R eportaje 

de los conjuntos madrileños no acostumbra
dos a jugar en campos encharcados y con e 1 
barro como principal protagonista. Así, el 
Moscardó en sus tres primeras salidas, y a 
pesar de que por el momento es el buen 
tiempo la nota predominante, no obtuvo nada 
positivo y lo que es más grave no consiguió 
ni un solo gol. Tuvo que esperar a su salida a 
Pontevedra donde allí si alcanzó sus tres 
primeros positivos, aunque eso sí tras una 
victoria por la mínima. El cuadro de Máximo 
Hemández parece tener serias dificultades 
en sus salidas donde no parece encontrar el 
ritmo de juego que le interesa o simplemen
te controlar la situación en algunas fases del 
partido. En encuentros como los de Lan
greo(2-0) o contra la Leonesa(3-0) fue domi
nado durante los noventa minutos e incluso 
en Gijón, contra el Sporting At., donde con
siguió un punto, el cuadro local gozó de las 
mejores oportunidades. 
Pero no tan sólo fuera de casa parece tener 
problemas sino también en su propio campo, 
donde, si bien no pierde, no consigue sacar 
buenos resultados. El Román Valero, un 
campo coqueto y que aunque en buenas 
condiciones se trata de un terreno de tierra 
que perjudica mucho más al visitante, desa
costumbrado y con tacos poco idóneos para 
esta clase de campos y donde todas las _ven
tajas deberían ser para el cuadro local. A 
pesar de todos estos condicionantes los roji
blancos tan sólo han sido capaces de conven
cer a su parroquia frente al A vil a, al que 
consiguieron endosarle un rotundo 3-1. Del 
lado negativo Arosa(0-0), Endesa(0-0) y 
Leganés(l-1) arrancaron un positivo aunque 
en algunos de estos encuentros el cuadro 
local mereciera algo más. 

RESTAURANTE 

Máximo Hernández, segundo por la izquierda, entrenador del Moscardó 

Falta de ritmo 

Las flojas entradas que viene registrando el 
Román Valero es una de las consecuencias 
del juego que está realizando el equipo de 
Máximo Hemández. La falta de ritmo y de 
juego son las principales características de 
un equipo del que se espera algo más, si 
tenemos en cuenta los esfuerzos que la pasa
da temporada tuvo que realizar para ascender 
a la Segunda B. La marcha del conjunto ha 
hecho que su entrenador no se decida, por el 
momento por una alineación fija, ya que en 
diez jornadas ha variado a sus jugadores en 
busca de un equipo base que lleve las victo
rias al cuadro rojiblanco. Donde sí parece 
tener claro las posiciones es en el dúo atacan
te, donde Juan Carlos y Santos parecen ser 

dos de los fijos, con lo que se ha encontrado 
en Santos un buen rematador que se ha con
vertido en el máximo goleador de su equipo. 
Con un Rodri en la puerta que a pesar de 
haber encajado diez goles en nueve partidos 
ha cuajado buenas actuaciones, como la que 
realizó en el partido contra el Endesa As 
Pontes en la que terminó con su portería 
imbatida, acompañado por una línea defensi
va en la que Máximo Hernández viene rotan
do una serie de jugadores como Femando, 
Moreno, Pica, Isidro, Gabi y Montoya y 
donde parece que no encuentra la línea ideal 
para frenar los ataques del contrario. Un 
cuadro, el Moscardó, al que le urge madurar 
en este final de la primera vuelta para afrontar 
con garantías el final de la competición.■ 

José Luis Corrochano 
Foto: Noé Mora 
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J. Calles, lesionado 
Parece ser que la fortuna no está de parte 
del jugador del C.D. Leganés, J. Calles, 
ya 4uc, cuando se encontraba en el mejor 
momento de forma, incluso se rumoreaba 
4ue el Rayo Yallecano y otros equipos de 
primera división de fuera de Madrid iban 
a requerir sus servicios, se ha lesionado en 
la planta del pie. Esta lesión la llevaba 
arrastrando varios partidos, pero ha llega
do un momento en que ha ido a más. No se 
sabe si se podrá contar con él para el 
próximo e nc uentro. ■ 

Huida por pies 
Ni siquiera un domingo electoral es sufi
ciente para erradicar la violencia de los 
campos de fútbol. El pasado día 29, mien
tras miles de vecinos de Getafe acudían a 
las urnas a depositar su voto, un arbitro 
(uno de tantos) tenía que salir por pies del 
polideporti vo Magallanes. 
El trencilla necesitó la ayuda de los electi
vos de las Fueu.as de Seguridad que se 
habían trasladado hasta el polideporti vo, 
4uienes tuvieron que acompañarle hasta su 
vehículo para que algunos exaltados que se 
habían dado cita en el campo de fútbol no 
desataran sus iras sobre el colegiado de 
turno.■ 
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Las primas 
del Videolisa 
El presidente del Yideolisa, Domingo 
Limón, ha salido al paso de las declaracio
nes que Fermín Novillo, ex -técnico del 
equipo, realizaba la semana pasada a este 
semanario. Domingo Limón acusa a Fer
m ín Novillo de haber forzado la marcha de 
los Jugadores, "debe haber una camarilla 
entre él y otro futbolista, con lo que se 
fu e ron cinco jugadores". El problema 
vuelve a sugir por el capitulo de primas, 
"yo no he ofrecido nada, ni a él, ni a 
ningún jugador. Lo que yo no puedo 
pretender es que vengan listos a chupar de 
la banca,porque la era de los chupones se 
ha acabado". ■ 

Aurelio ya tiene 
tramitada la ficha 

El Jugador, 4ue ya estuvo a principio de 
temporada en el Getafe C. F. , Aurelio 
tiene ya tramitada su ficha y, desde el 
pasado domingo, Fernando Sierra, técni
co del Getafe C F., ya puede contar con él. 
A pesar de no tener la carta de libertad de 
su anterior equipo, y de haber tenido que ir 
cedido al Quintanar, parecen haberse 
solventado los problemas, ya que se ha 
llegado a un acuerdo con el Conquense, 
equipo en el que militaba antes de recalar 
en el Getafe de Eduardo Caturla a comien
zos de la pasada temporada. 
Curiosamente, Aurelio se había visto obli
gado a dejar el equipo a principios de la 
presente temporada por no contar en los 
planes del nuevo entrenador. Transcurri
dos dos meses del comienzo de la compe
tición liguera, Fernando Sierra parece que 
ha cambiado de opinión.■ 

Periodista, a tus "zapatos" 
Duele decirlo, pero el comportamiento de 
la prensa francesa que vino a cubrir el 
partido de la Copa Roncetti, C.B. Tinto
retto-Aix en Provence, dejó mucho que 
desear. 
Durante bastantes minutos de la segunda 
parte se dedicaron a increpar a los encarga
dos de mantenimiento de la pista, en1.ar-

zándose dialécticamente con alguno de 
estos, y a gritar a la mesa, intentando 
arbitrar el partido a su manera . Se supone 
que los periodistas son imparciales y, 
aunque todos tengamos nuestro eorazonci
to de algún "color", hay que disimularlo lo 
mejor posible. Hay que aprender a 
perde r. ■ 
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y la fatiga con nuestro 
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Fuerte, muy 
fuerte 
Transvision Vamp han creado con 
"Velveteen" un disco fuerte, muy 
fuerte . Para empezar sus 2 primeras 
canciones son sus 2 más grandes éxitos 
"Baby i don't care" y "he only one" 
(excelentes), después de eso parece 
que quedará poco por descubrir; pero 
de eso nada, monada. Te espera toda 
una segunda cara con 27 minutos de 
buena música, donde hay de todo: 
Marcha, ritmo y alguna muestra de ese 
tono candencioso de la cantante y 
bedettem Wendy James ("Boro to be 
sold" porejemplo). 

Si esto no fuera suficiente aún está 
"Bad Valentine" y como postre y con 
la mismaidea de no acabar nunca las 
canciones ( casi siempre con "bises") el 
L.P. tiene al final "Velveteen" una 
canción de casi 10 minutos como 
muestreo de lo que son capaces, cam
biando de ritmo y acabando con la 
resistencia del más exigente. 
"Transvision Vamp" parece ser algo 
más que una chavala rubia y guapa, 
habrá que esperar que no se tarde en 
reconocerlo tanto tiempo como a otro 
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grupo con otra rubia guapa (léase Blon
die) . 
Mientras tanto a disfrutar con un pop-rock 
movido, jóven, fuerte, por qué no.■ 

Miguel Martín 

~ "'ªªº' 
¡ Qué juventud! 

CULTURA 

"Si de verdad les interesa lo que voy a 
contarles, lo primero que querrán saber es 
donde nací, cómo fue todo ese rollo de mi 
infancia, qué hacían mis padres antes de 
tenermeamí,ydemáspuñetasestiloDavid 
Copperfield, pero no tengo ganas de con
tarles nada de eso." 

Así empieza el caradura de Holden 
Caulfied el relato de su vida. Este 
jovencito de diecisiete años, que 
fuma, bebe y va con mujeres a pesar 
de su corta edad, acaba de abandonar 
el colegio el viernes. Ha sido expulsa
do, como de tantos otros, y se va a 
New York a la espera de poder regre
sar al domicilio familiar el miércoles, 
día de las vacaciones de Navidad. 
Durante estos cuatro días, J.D. Salin
ger retrata la vida del adolescente 
esceptico, hijo de familia bien, pero 
abierto a todo tipo de experiencias 
que pueda darle el entorno. Con una 
prosa hábil, entretenida y siempre 
divertida, el autor nos presenta refle
xiones, diálogos y descripciones, con 
la audacia de un chico temerario, que 
finalmente, como todos, vuelve al 
redil. ¡Qué juventud! Y pensar que 
quería ser El guardián entre el 
centeno.■ 

S.G. 

MAtZ y r At.NI t9'8S 
Impactante es el calificativo de la 
última película de Vicente Aranda, 
"SI TE DICEN QUE CAi". La 
película ha sido bien acogida por el 
público, siempre deseoso de ver 
una historia de interés, y por los 
críticos, siempre duros cuando se 
trata de adaptaciones literarias. 
Aranda ha sabido convertir la nove
la de Juan Marsé en un espectáculo 
visual. 
Aranda ya realizó una adaptación 
de Marsé -"La muchacha de las 
bragasdeoro"-conéxito. Ahora el 
film vuelve a tener gancho para el 
espectador. El potencial argumen
tal que ofrece la Guerra Civil espa
ñola es explorado en esta historia, 
que refleja el duro sobrevivir de la 
posguerra. El espectáculo no es 
agradable, pero sí revelador. 
Victoria Abril es la protagonista, 

una prostituta, espejo de la degrada
ción colectiva, del film. También 
resulta novedosa la aparición del 
joven Jorge Sanz, con un papel más 
extenso que en sus anteriores apari
ciones en la pan talla. Desfilan por la 
historia los habituales Antonio Ban
deras y Guillermo Montesinos y un 
Gurruchaga, que está haciendo sus 
pinitos cinematográficos.■ 

E.G. 
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AGENDA 

1 Concurso de bailes re
gionales de Castilla-La 
Mancha 
Organizado por la Casa de Castilla
La Mancha de Getafe y con la cola
boración de esta Comunidad Autó
noma y el Ayuntamiento de Getafe, 
tendrá lugar, el próximo día 4, la 
inauguración del primer concurso 
de Bailes Regionales, cuya final se 
celebrará el día 17 de diciembre. 

Oferta pública para edu
cación de adultos 
El AyuntamientodeGetafe, a través 
de la delegación de educación, ha 
creado plazas, totalmente gratuitas, 
para la educación de adultos y la 
obtención del certificado de escola
ridad y de graduado escolar. 
Inscripciones de I O a 13 h. y de 18 a 
21 h. en los Centros Cívicos y en la 
Casa de la Cultura (C/ Guadalajara, 
3). 

Sociedad General de Au
tores 
La Sociedad General de Autores de 
España ha aprobado la adecuación 
del sistema de registro y abono de 
las inversiones locales a la resolu
ción de la Confederación Interna
cional de Sociedades de Autores y 
Compositores, con las consiguien
tes ventajas para los compositores y 
letristas. 
Entre otras informaciones, la SGAE 
asesora sobre proporciones en el 
reparto correspondiente a los arre
gladores y adaptadores, porcentaje 
de los adaptadores de obras origina
les USA, reparto de las obras origi
nales autor o autores, editor o subdi
rector, así comor reparto de las 
versiones adaptadas o arregladas. 
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P1NCHAR CON GRACIA 

Getafe -mejor dicho, las autoridades 
de Getafe-,quede forma unilateral ha 
sido bautizado con el pomposo nom
bre de Capital de la Cultura, debería 
haber empezado por entender qué es 
eso, antes de tomar tan osada deci
sión. 
La cultura, mis queridos ediles, según 
el diccionario de la lengua española, 
esel conjunto de formas de vida mate
riales e intelectuales de una sociedad. 
La Cultura, voz que proviene del latín 
culte, cultus, significa mejora, culti
vo, refinamiento o desarrollo median
te el estudio. 
Y, de acuerdo con tales acepciones, 
¿me quieren decir, señores de nuestro 
gobierno municipal, quiénes y qué 
cultivan en Getafe? Porque, en honor 
a la verdad, lo poco que se cultiva, 
zonas ajardinadas, parques infanti
les, etc., se pisotean irresponsable
mente, se destrozan y se usan como 
lugar de "acampada" por grupos de 
jóvenes, como ya hemos denunciado 
en ocasiones. o como sitios de "desa
hogo" donde se sacan a pasear y hacer 
sus necesidades los perritos de la ve
cindad. Claro que dirán que de esta 
forma contribuyen al abono del cés
ped y al incremento del "aroma" de 
nuestros macizos florales. 
En cuanto al relinamiento, estarán de 
acuerdo con nosotros en que brilla to
talmente por su ausencia. La grosería, 
el exabrupto, el taco, la blasfemia, el 
eructo sonoro y descarado y otras 
lindezas por el estilo, son la mejor 
prueba de lo que impera en esta 
Capital de la Cultura. 
La cultura no es sólo el contar con una 
universidad, de la que todos nos senti
mos orgullosos. Es, entre otras cosas, 
educar al ciudadano enseñándole, por 
ejemplo, que la propaganda electoral 
es justa y necesaria en un país demo
crático. Pero las pintadas -no siempre 
inspiradas en la invitación al voto, 

sino en el descrédito, el insulto o la 
grosería- y las pegadas de carteles en 
fachadas comerciales o entidades 
bancarias (según nos han informa
do), con el consiguiente perjuicio 
para los propietarios, son una agre
sión a los demás y una falta de edu
cación cívica, que dice muy poco en 
favor den uestra Capital de la Cu ltu
ra. 
La cultura abarca, igualmente, al 
derecho de quienes, por imperativo 
de su trabajo, tienen que circular 
por nuestras calles a altas horas de la 
noche con temor -más que justitica
do- al atraco o a cualquier otro tipo 
de agresión (resulta significativo 
que el tristemente famoso atracador 
de "la cara pálida y la pistola desgas
tada", azote de Madrid, Getafe, 
Parla, Leganés y otras Plazas, viva 
en una barriada de Getafe). 
La cultura, en fin, es también difun
dir y propagar los programas de ac
tividades culturales y deportivas 
por las Delegaciones de Cultura, 
Centros Cívicos, Casas Regionales, 
Asociaciones Culturales y Artísti
cas, Casas de Cultura, Asociaciones 
Recreativas, etc. con la debida ante
lación a los medios de información 
locales, evitando así el "peregrina
je" de los redactores e informadores 
y la fustación de los lectores que 
reciben las noticias a posteriori, 
negándoles la posibilidad de tomar 
parte en certámenes, concursos o 
exposiciones. ¿Es pedir demasiado? 
Si es así, y alguien se siente ofendido, 
nosotros, en nombre de la cultura -
refinamiento, como queda dicho
pedimos toda clase de disculpas y 
nos ponemos enteramente a su dis
posici(m para cualquier aclaración, 
si la hubiere o, sencillamente, por 
cuanto contempla el derecho a 
réplica.■ 

TRIEME 
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Juan José Hernández, 
un mariachi en Getafe 

Juan José Hernández García, más conocido 
como JUANJO, es un personaje de Getafe. 

Ha vivido una gran parte de su vida 
en la Alhóndiga y posteriormente en 

la zona de Juan de la Cierva. 
Juanjo es un hombre afable. Lo dice 

su sonrisa franca y abierta. Lo dicen sus 
palabras y su charla amena y rica 

en anécdotas de toda una vida plena 
de experiencias ... y de recuerdos. 

Sobre todo de recuerdos. 
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P orque Juan jo no es sólo el 

hombre de hoy, mecánico de 
reparaciones en la División de 
Helicópteros de Construccio
nes Aeronáuticas (Programa 
Super Puma). Es, principal 
mente y por encima de Lodo , un 
artista, un músico de gran in
spiración que dedicó muchos 
años a este Arte. 
A los die1. años de edad, empe
zó sus clases de solfeo con 
aquel inolvidable maestro que 
se llamó D. Baldomero Gál-

vez . Después amplió estudios 
con otra persona viva en el 
recuerdo de Getafe, me refiero 
a D. Ceferino Ríos, profesor, 
pianista y un hombre que dejó 
una profunda huella en el Insti 
tuto Puig Adam de Getafe. 
Juanjo completó sus estudios 
de armonía y composición y, 
poco tiempo después, se dedi
có profesionalmente a la músi
ca. Toca con igual acierto el 
violín, el saxofón, la guitarra y, 
en ocasiones, la batería. 
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En aquellos difíciles años cua
renta , cargados de recuerdos y 
de estrecheces económicas, 
formó parte de varias orquestas 
de nuestra Villa, cuyos nom
bres traerán nostalgias a mu
chos de nuestros convecinos: 
fueron las orquestas Joamber 
y la más moderna y trepidante, 
que se llamó Duba-Duba. Más 
tarde formó parte, como violi
nista, del mariachi Michoa
can, de profundo arraigo en 
Getafe. 

Preg. ¿Quiénes formaban el 
mariachi? 

El cantante era Enrique Orte
ga. Guitarras: José Bravo, Ja
cinto García, Manuel Muñoz y 
Pedro Ubeda. La trompeta la 
tocaba Pedro Gómez y, por 
último, los violines eramos El 
señor Br(gido y yo. Luego, 
mucho más adelante, entraría 
como cantante Gloria María 
que era una niña de doce años, 
pero con una voz que ya hacía 
entrever la cantante que es 
ahora. 

¿Qué recuerdas de aquel 
mariachi? 

Muchas cosas . Mira, es1e 
montón de fotografías que ves 
aquí son retazos de mi vida , de 
mi juventud. Por eso las guar
do con tanto cariño. Cuando 
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las repaso y veo las imágenes 
del mariachi, me trae recuer
dos inolvidables. Quizas el 
recuerdo más fresco es el de la 
amistad y la unión de los r:om 
ponentes. Enton ces había otro 
concepto de la amistad. Otro 
recuerdo imborrrable son 
nuestras actuaciones. Para 
aquella época en que todo era 
tan difícil, alcanzamos un 
nombre y cierta categoría. 

¿Ganabais mucho? 

Los precios de las actuaciones 
no eran malos para aquella 
época. Ten en cuenta que traer 
un mariachi desde México va
lía una fortuna y, por mucho 
menos, nos contrataban a nos
otros, que tampoco eramos 
malos ... 

¿ Tan buenos como los Mexi
canos? 

Mejores que algunos y peores 
que otros. Por enton ces triun
faban por todo el mundo El trío 
calaveras, Jorge Negrete, 
Pedro Infante, lrma Vita y 
A na María Gonuílez , por cilar 
unos cuantos; y había que ser 
buenos, muy buenos para que 

se nos escuchara sin odiosas 
comparaciones. 

¿Erais un grupo de primera 
magnitud? 

Digamos que eramos bastante 
buenos. Teníamos éxito. Lle
nábamos los teatros, teníamos 
seguidores y, sobre todo, lo 
pasabamos bien. Incluso , al 
hablar , se nos había peiado el 
acento mejicano y nos confun
dían con nativos. En cierta 
ocasión, nos escuchó un matri
monio español residente en 
México y nos animaron a ir 
allá, donde dijeron que ten
dríamos mucho éxito. Enrique, 
el cantante, tenía una voz muy 
bonita y varonil, una gran figu
ra y mucho "gancho". Los 
demás, aparte de wcar, hacia
mos un coro de voces muy bien 
conjuntadas. 

Tendrás muchas anécdotas 

Muchas. Tanto de las orques
tas y rondallas, como del ma
riachi. No teníamos aún posi
bilidades para comprar coche 
y nos desplazabamos a Madrid 
en el Adeva y después en el 
metro, tranvías o autobuses: 
tocio esto vestidos con los lla
mativos trajes mejicanos y con 
los instrumentos en la mano. 
Así que la iente nos pedía 
canciones y nosostros lo hacía
mos con mucho gusto. Yo diría 
que fuimos los precursores de 
esa "ola de cantantes de me
tro". Un día, en la estación de 
Atocha, conseguimos abarro
tar el andén. Los trenes pasa-

CULTURA 

ban y nadie subía . Por el con
trario, los ocupantes de aque
llos se apeaban a escuchar
nos .. Hasta que un guardia 
vino a despe/ar el andén. Afor
tunadamente, pensó que era
mos mejicanos y, con gran 
deferencia, nos dijo: "Lo sien
to , en este país eso está prohi
bido". Bravo, poniendo en su 
vozarrón todo el acento meji
cano de que era capaz, dijo: 
"Pues ándenle, chamacos, 
agarremos el metro cuanto 
antes" -J uanjo suelta una car
cajada y entorna los ojos como 
queriendo revivir la escena-. 
Es curioso. A pesar de nuestro 
vestuario y nuestro repertorio 
netamente mejicano , un día 
interpretamos La Picolísima 
Serenata que estaba muy df' 
moda. Y ya siempre /ateníamos 
que interpretar. Resultaba 
muy lúcida con el Pizzicatto de 
los violines. 

Todo aquello pasó. Pero es 
historia viva. Historia de Geta
fe que dejó una huella im borra
ble. Juan jo se olvida de las 
"corcheas" y de los "pizzicat
tos" y dedica su atención a un 
helicóptero que se remonta en 
el cielo azul, camino del Cerro 
de los Angeles .■ 

Victor Manuel Muñoz 
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Siglo XVI 

G etafc por su situación, y, por la 
distancia que le separaba de la nueva 
capital de España (Madrid), se convir
tió a finales del siglo XVI, en parada 
obligada de todos aquellos viajeros que 
procedentes de la recicn ascendida 
capital, partían camino de Toledo, 
Andalucía , Levante, etc, etc. 
La aldea getafense, era distancia idó
nea para tomarse un pequeño respiro ... 
Madrid había quedado atrás, dos leguas 
mas bien largas que cortas, sin lugar a 
dudas para los que se dirigían a las 
provincias o regiones anteriormente 
citadas, el lugar de Gctafc les vendría 
como anillo al dedo, pues la distancia 
recorrida así lo exigía, y no digamos 
para los animales que tiraban de los 
pesados y viejos carromatos, e incluso 
para algún señor acaudalado que per
noctaba en las posadas que a lo largo de 
la calle real existían. 
Calle larga y polvorienta -calle trocea
da y remendada de piedras recogidas en 
el cerro del Almodóvar-. Calle que en 
su recorrido, acoge los monumentos lo
cales más representativos de la época. 
La ermita ele Santi Espíritu, más tarde 
agregada a la iglesia de San Scbastián , 
la iglesia de San Eugenio, el Hospital 
de Mcndoza (después Hospital de San 
José), la majestuosa iglesia de Santa 
María Magdalena, con su cruz y su fa
moso pozo de las nieves delante, un 
poco apartado el edificio en construc
ción , o quizás los primeros cimientos 
para una cárcel alfolí donde poder cus
todiar con ciertas garantías a los conde
nados a galeras que por nuestro pueblo 
pasaban camino de Andalucía. Es to 
nos lo dice bien claro la documcntac ión 
existente en el archivo de la Villa ele 
Madrid , fcchaclo en 1.617. Esta docu
mentación nos dice que en el lugar de 
Gctafe, hace muchos años, se empezó 
a construir una cárcel y unos alfolís 
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obras están paradas siendo necesario 
alquilar las casas más viejas del lugar 
para alojar a los malhechores". Motivo 
éste, era que los presos se fugaban sin 
mayores complicaciones, pues al ser lugar 
de mucha población y muy pasajero, los 
condenados a galeras aprovechaban la 
noche gctaf'cnsc para fugarse. 
Sería, algún pobre condenado, o, quizás un 
pasajero, quien portase el Virus de la enor
me epidemia que padeció nuestro pueblo 
en el año 1.599, y que se cobró 421 victi
mas de los 4.800 habitantes que tenía 
Getafc, c ifra que dejó a nuestra villa en un 
val lc de lágrimas y q uc su puso casi un l 0% 
de la pob lación tola!.(*) 
Con estos problemas, el concejo de Madrid 
no dudó un rnsLanLe en dar la I icencia de 
cobrar dos maravedíes de sisa en cada libra 
de carne que se pesase en las carnicerías del 
lugar de Getafe y que lo recaudado fuese 
para acabar la obra de la cárcel y alfolí. Así 
pues, se deduce q uc las obras de este 
edificio debieron de ser empezadas en la 
última década del siglo XVI, o en la prime
ra del siglo XVII, yaqucenel año 1.617 sus 
oh ras l le\'ahan 111 uchus aiios 111tcrr11m pidas 

para recoger el trigo, "y al pres en te las Hospital de San José 

~" :,_...J,A'/~ ),_ .z,r, 

por motivos económicos, siendo la 
real provisión del rey don Felipe III 
quien manda de inmediato el terminar 
las obras basándose en los informes y 
quc1as que del concejo de Getafe se 
recibían en el despacho del Señor Co
rregidor de Madrid. Con la llegada a 
nuestro pueblo de la real provisión, se 
empezó a recaudar lo estipulado en 
sisas de carne, siendo el Señor Euge
nio Hernández -Procurador General 
de Gctafe-, quién dictase la forma más 
idónea y diese la orden al concejo de 
nuestra villa para poder llevar a efecto 
dicho gravamen de dos maravedíes, 
por libra de carne, y estos se gastasen 
en la obra de la cárcel y alfolí. 
Este edificio fue llamado más tarde 
·'Centro-Cultural Ricardo de la 
Vega", en atención al célebre sainete
ro que vivió en nuestro pueblo y del 
que más adelante haremos una peque
ña biografía de su persona y su obra.■ 

Marcial Donado 

(*) \1. Donado: El Cctafc de la Iglesia Chica 
198~. pag. 1 /,4 
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Martín Sánchez 

INTERIORES 

Es un cáncer tímido, algo nervioso 
y extremadamente detallista. A sus veintiseis años, 
se considera un enamorado de su trabajo y no se 
arrepiente de nada. Nació en el madrileño barrio de 
Argüelles y lleva en Getafe más de la mitad de su 
vida. Es un buen conocedor del dibujo artístico 
desde que un día descubriera un "cacharrito" 
llamado aerógrafo y con el cual comparte muchas 
horas. En la actualidad trabaja en una empresa de 
artes gráficas de Madrid, donde comenzó como 
cliente y ahora lleva toda la publicidad. Su estudio 
es una habitación de poco más de cinco metros 
cuadrados repleta de dibujos, una colección sin 
terminar de latas de cerveza, discos, libros, 
instrumentos varios para su trabajo 
y un inconfundible olor a pintura. 

"Estoy enamorado de mi trabajo" 
Preg.- Pregunta obligatoria: 
¿Cómo se te ocurrió dedicarte 
a ésto? 

Resp.- Siempre me ha interesa 
do el mundo de la imagen. De 
pequeño, daba clases de pintura 
clásica, pero no me satüfacía 
Creo que hay que crear trabajos 
impactantes, y ese es mi trabajo. 
La gente necesita cosas nuevas. 
Me parece más bonito dibujar 
un árbol o un coche ... 

¿Qué clase de coche dibuja
rías? 

Un Margan. Me gustan los co
ches antiguos . 

¿ Cómo definirías tu trabajo? 

Es un trabajo laborioso y caro, 
pero estoy enamorado de él. 
Para hacer algo en condiciones 
necesitas como mínimo quince 
días, cada lámina te sale por 
trescientas pesetas y sólo una 
parte del materia/ cuesta cin
cuenta mil. 

¿Es un trabajo bien pagado? 

Sí pero todavía quiero más . 
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Hay que echarle imagina
ción ... 

Yo la tengo . Estoy convencido de 
que mi trabajo es bueno, de que 
hago algo diferenle. 

¿Te gusta Andy Warhol? 

No mucho. Pejiero a George 
Pelty 

¿Y el cómic? 

Lo leo en los ratos libres y cuan
do trabajo en ello es para diver
tirme. Me encantan; he hecho 
algunos pero no he publicado 
nada. Pasé de eso a/ dibujoart1\
lico. 

Cuéntame un deseo inalcanza
ble. 

Que un empresario muy rico me 
diera su empresa y me dejase 
hacer todo lo que yo quisiera. 
Todavía no he le nido ocasión de 
demostrar todo lo que sé. 

¿Hay algo de lo que te arre
pientas? 

esa palabra. 

Una opinión de Getafe. 

No me gusla Celaje para lraba
jar, pero reconozco que hay 
gente que liene historias muy 
bonilas. Se podría polenciar 
mucho nueslro pueblo, lo que 
ocurre es que el ayurllamiento 
no se enrolla nada. 

¿Inspiración o trabajo? 

Trabajo. El trabajo te da la 
inspiración . 

Un color . 

[/ ne¡.;ro y el blanco. y los colo
res vi vos [/ verde le oJw. 

Un hobbie . 

l lobbies tengo muchos.fotogra
fía, carpinlcría... Con decirte 
que me esloy conslruyendo una 
casa .. De vez en cuando loco la 
guitarra. Irme a lomar cerveza 
es otro de mis hobbies. Y pescar. 
Los fines de semana me voy a 
pescar, donde sea. 

i\rrepenlirse no me cua1a a m( ¿Cómo venderías un trabajo? 

Eso depende. Hay algunos que 
hasta los regalo. Un día me llegó 
un chaval que tendría unos die
ciocho años y que quería rega
lar/e un cartel a su novia para el 
día de San Va/entín. No se lo 
hacían en ningún lado y yo se lo 
dejé por dos mil pesetas. Le 
gustó mucho. 

¿Cuáles son tus proyectos a 
corto plazo? 

Meterme de lleno en la infórma
lica e intentar montar un estudio 
de publicidad, aquí, en Getafe. 
En la zona sur , en general, hay 
muy poco de ésto y la gente lo 
eslá pidiendo . También tengo 
algunas exposiciones aqu( y en 
Madrid. Quiero moverme más 
en seno . 

¿ Y a largo plazo? 

Irm e a es ludiar fuera, a Londres, 
por ejemplo. Y volver con ideas 
nuevas.. El día que lenga un 
estudio, va a ser el esludio más 
bonito del mundo. ■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Noé Mora 
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Prevención y tratamiento 

Dolor de Espalda 
La columna vertebral es parte clel esquclelo axtl ele nuesLro 

organismo. En su interior se aloja la médula esp inal , que está 
formada por 33 vértebras (7 cervicales , 12 dorsales, 5 lumba
res, cinco sacras y 4 ó 5 huesecillos que corresponden al coxis). 
Entre vértebra y vértebra se enc uentra el disco intervertebral, 
el cual interviene, entre otras funciones, para amortiguar las 
presiones, dar una longitud a la columna vertebral y ayuda a 
la movilidad de la columna. A su vez un sistema de articula
ciones, ligamentos y músculos contrib uyen a la estabilidad de 
nuestra columna vertebral. 
La columna vertebral nace, crece, se desarrolla y nos acompa
ña hasta la muerte. Pero, ¿cuánta aLención y c uidado le 
prestamos'1 Normalmente, como dice el refrán, "nos acorda
mos de Santa Bárbara cuando truena", y cuando duele nos 
acordamos que tenemos una columna y que en un momento 
determinado hay un elemento que puede producir dolor. Dolor 
que puede tener distintas características: 

continuo 

. ~ discontinuo ~ dolor ~ localizado 
~ -irradiado 

La columna vertebral es asienlo ele mú!Liples paLologías 
correspondientes a los diferenLes elementos que la componen: 

Oseo: 
- Cifosis y escoliosis (actitudes o verdaderas). 
- Malformaciones. 
- Espondilitis (inflamatorias o infecciosas). 
- Decalcificación (osteoporosis, etc.). 
- MetasLasis tumorales. 

Disco inten-ertebral: 
- Prolusiones discales. 
- Hernias discales. 

Médula espinal: 
- Tumorales. 

Articulares: 
- Espondiloartritis. 
- Espondiloartrosis. 

Muscular: 
- Contracciones musculares. 
- Abscesos. 
- Tumores musculares. 

¿Cómo prevenir los dolores? 

A. Realizando una tabla de gimnasia de elasticidad muscular, 
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que consis te en realizar tocios aquellos movimientos de cada 
segmento (cervical, dorsal y lumbar) durante 10 minutos por 
la mañana y por la noche. 

Flexi{m 
Latero-flexión izq. ~ Latero-flexión Dch. 
Rotación izquierda ~ f~ Rotaciím derecha 

Extet1sión 

n. Llevar un calzado adecuado, cómodo y no plano. 

C. Durante el trabajo, la mesa y la silla deben de tener una 
altura correcta, para mantener la columna relajada. 

~li~ ~ 
D. Es mejor empujar que arrastrar. 

,_ 
E. Para descansar es mejor el asiento con respaldo y asiento 
inclinado. 

\~ 
F. En el automóvil la espalda se apoyará totalmente en el 

<espaldo anató~ ~ 

G. No dormir boca abajo. Dormir con almohada baja. 

J>?.:,S 
H. Para alcanzar o levantar un objeto es preferible colocarse 
a su nivel y evitar una postura forzada . 

* tr~ '' t l. Para Lrasladar un objeto hay que mantenerlo cerca del cuerpo 
o apoyado al mismo. Mejor dos maletas pequeñas que una 
grande. 

Dr. D. José A. Tovar Gallego Prof. Asociado 
Universidad Complutense Traumatología y Ortopedia 

Mutual Cyclops (Pza. de España, 1) 
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UN NUEVO SERVICIO 
A NUESTROS CLIENTES 

No son coches 
de carrera 

• Los carros, al estar 
abandonados, son 
utilizados por los 
niños como bólidos 
en sus iuegos. 

No son coches 
de choque 

• Los carros, al estar 
abandonados en 
cualquier sitio, 
entorpecen el tráfico 
y su entrada o 
salida de los 
aparcamientos. 

.----,--
--j .: 

- ~ - <!'~/,. -- ~-~r. 

Para que no 
se deteriore 

• Los carros, al 
deiarse 
abandonados y 
dispersos, se 
deterioran y se usan 
indebidamente. 

ALCAMPO PONE AL SERVICIO DE SUS CLIENTES EL 
SISTEMA DE MULTIAPARCAMIENTO PARA CARROS 
ENCADENADOS QUE LE GARANTIZA: 

D Tener siempr~ a mano un carro 
para su uso. 

D Que los carros no ocupen plazas 
de aparcamiento. 

ALCA 

D Eliminar roces de los carros a los 
coches. 

D Conservar los carros en perfecto 
estado de limpieza. 

PO 
GETAFE 



Cine 
1, 

en Getafe 

Cine Las Margaritas 
Días 9, 10, 11 y 12 de noviembre 
Sesiones: 6,30, 8,30 y 10,30 

Una mujer en la 
liga (Major League) 

ftl\llr 
Dirigida por David Ward, esta peli
cula no es sino un homenaje a su 
ciudad natal, Cleveland, y al equipo 
local de béisbol. Los Cleveland ln
dians llevan 35 años perdiendo la 
liga y, a la muerte de su propietario, 
la viuda desea huir a Miami, para la 
cual necesita que su equipo pierda 
una vez más, pero esta vez las 
cosas no van a salir como deben. 
Los protagonistas del film son Tom 
Berenger (Platoon) , Charlie 
Sheen y Corbin Bernsen. 

Cine Avenida 
Días 1 O, 11 y 12 de noviembre 
Sesiones: 6,30, 8,30 y 10,30 

Leviathan 

Cine Cervera 
Días 10, 11 y 12 de noviembre 
Sesiones: 6,30, 8,30 y 10,30 

Evasión del Norte 
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Para esta semana recomendamos : 

Jueves, 9 de noviembre 
Jueves cine. 22,50 en TV2 
Asesino Implacable (1976) de Mike 
Hodges, con Michael Caine, Britt Ek
land y lan Hendry. 

Viernes, 1 O de noviembre 
Clásicos en Blanco y Negro. 1,00 en 
TV1 
El joven Lincoln (1936) de John 
Ford , con Henry Fonda, Alice Brady 
y Donald Meek. 

Sábado, 11 de noviembre 
Primera Sesión, 16,00 en TV1 
La fuga de Logan (1976) , de Michael 
Anderson , con Michael York, Peter 
Ustinov, Farraw Fawcett. 

Sábado Cine, 22,20 en TV2 
Enamorarse (1984), de Ullu Gros
bard , con Robert de Niro, Meryl 
Streep y Harvey Keitel. 

Domingo, 12 de noviembre 
La Comedia, 16,04 en TV1 
Copacabana (1948), de Alfred E. 
Green, con Groucho Marx, Carmen 
Miranda y Andy Russell. 

Lunes, 13 de noviembre 
Cine Club, 22,35 en TV2 
La pasión de los fuertes (1945), de 
John Ford , con Henry Fonda, Víctor 
Mature y Linda Darnell. 

Martes, 14 de noviembre 
Sesión de Noche, 22,20 en TV1 
Deaquía la eternidad(1953), de Fred 
Zinemann, con Montgomery Clift, 
Burt Lancaster y Deborah Kerr. 

Miércoles, 15 de noviembre 
Estrenos TV, 23,30 en TV1 
Dos pilotos en el oeste (1974), de 
Burt Kennedy, con Larry Hagman, 
Lou Gosset, Blythe Danner. 

,e 
CADENA RATO 

9,30 
10,00 
12,00 

13,30 
13,45 
14,30 
15,00 
17,00 
20,00 
20,15 
21,00 
22,30 

RADIO GETAFE 
101.8 FM 

Linea abierta 
Magazine 
Rompecabezas 
(programa de humor) 
Informativo Local 
Informativo Nacional 
Deportivo Local 
Con solera (Coplas) 
Musicales 
Informativo Nacional 
Deportivo 
Basa Rock (Musical) 
Goles 
(con Pedro Pablo 
Parrado) 

FARMACIAS 
DE GUARDIA □ 

(la que figura en primer lugar per
manece abierta durante todo el día, 
la segunda cierra a las 10 de la 
noche) 

Día 9 C/ Aragón, 34 y 
C/ Perales, 11 

Día 1 O Plaza de la Constitución, 1 O y 
C/ Alonso de Mendoza, 24 

Día 11 C/ Arboleda, 21 
C/ Titulcia, 15 

Día 12 Avda. de las Ciudades, 47 y 
C/ Madrid, 40 

Día 13 C/ Jiménez e Iglesias, 1 y 
CI Zaragoza, 12 

Día 14 C/ Madrid, 85 y 
C/ Aragón, 16 

Día 15 C/ Pintor Rosales, 2 y 
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y ·todo ello con un sistema muy fácil: 

1 
MULTIAPARCAMIENTOS DE CARRITO 
En varias zonas del párking ALCAMPO se 
enruentran «islas de Aparcamiento de Carritos» 
dispuestos de tal forma que a usted le sea cómoda 
disponer de un carrito a escasos metros de donde 
ha aparcado su vehículo. 

Si desea retirar su cano: 
• Introduzca UNA MONEDA DE 100 

PESETAS en la cerradura y 
automáticamente se desprenderá la 
cadena y le deiará el carro listo para 
su uso. 

• DURANTE TODO EL RECORRIDO DE SU 
COMPRA ESTA MONEDA PERMANECE 
RETENIDA EN LA CERRADURA. 

¡ Este es un servicio totalmente 
gratuito en el que la moneda que 
usted deposita sólo actúa como 
mecanismo de control! 

ALCA 

2 
CARRITOS ENCADENADOS MEDIANTE 
«CERRADURA-MONEDA» 
En todas estas «islas de Aparcamiento se 
encuentran dispuestos, encadenados unos a otros, 
los carritos de compra para su uso. 

Cuando desee deiar su carro: 
• Una vez finalizada su compra, lleve el 

carrito hasta cualquier 
MULTIAPARCAMIENTO DE CARRITOS e 
introduzca en la cerradura la cadena 
del carrito anterior. 

• AUTOMATICAMENTE LE SERA DEVUELTA 
LA MONEDA DE 100 PESETAS que usted 
había depositado. 

POR UN MEJOR SERVICIO 
AGRADECEMOS LA COLABORACION 

DE TODOS NUESTROS CLIENTES 

PO 
GETAFE 



ESTILO EXPRES 

Pilar García 

''Los 
problemas 
sociales son 
de todos'' 
Lleva toda una vida dedicada a la prestación 
de servicios sociales, primero en Madrid y 
más tarde en Getafe. Actual mente es la 
directora de este área, dependiente del 
ayuntamiento de nuestra localidad y que, 
según su criterio, ha partido de cero pero 
"tiene que seguir creciendo". 
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Ante todo, es de obligada men
ción destacar un hecho que defi
ne casi a la perfección la activi
dad profesional de esta muJer. 
Sus pabbras siempre cocurren 
en el punto de vista soc ial y 
cultural de cada cuestión. Plena
mente convencida de su labor, 
reconoce que "los servicios 
sociales son punteros, no gra
cias a mí ni al ayuntamiento, 
sino porque hay un grupo de 
profesionales que le echan 
mucha sal y mucho salero al 
asunto". Con ello, Pilar define 
su trabajo en estrecha colabora
ción con el res to de sus co mpa
iieros y, algo más lejos, con la 
sociedad misma. Su conversa
ción tiene un ritmo casi constan
te y ordenado; no gusta de hablar 
en primera persona y prefiere 
siempre hacer referencia a su 
trabajo en relación con su equi
po de colaboradores. 
Mujer activa y trabajadora, 
comenzó sus estudios en Astu-

rias, su tierra natal , y allí cursó la 
carrera de asistente social. Pos
teriormente, vino a trabajar a 
Madrid , en temas relacionados 
con lajuventud. Llegó al ayunta
miento de Getafe hace nueve 
años y fue asesora técn ica de la 
concejalía de Servic ios SociaJes 
del ayumamiento de Madrid 
emre los años 84 y 87. Tras ese 
lapsus de tiempo, volvió nueva
mente a Getafe en el cargo que 
actualmente ocupa. 
Asegura no renunciar a nada de 
lo que le han aportado sus ante
riores trabajos; esto es, expe
riencias y conocimientos. Re
cuerda su labor en el ayunta
miento de Madrid "por lo que 
supuso de reto. Fue una expe
riencia dura, pero rica". Pilar 
valora positivamente el resulta
do de su trabajo y el de sus 
compañeros en el área de Servi
cios Sociales, aunque reconoce 
que todavía queda mucho por 
hacer. Desde el año 81 en que 
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fuera responsable de 
este área -que contaba 
entonces con tan solo 
dos asistentes sociales-
hasta la época actual, 

con cerca de cuarenta, 
han pasado muchas 
cosas. Su mayor satis
facción es "pensar que 
en Getafe, en menos 
de diez años, hemos 
pasado de gestionar 
cuatro millones de 
pesetas, a gestionar 
doscientos sesenta mi
llones" . Entonces, la 
necesidad de arnpl iar 
este área se generaliza-
ba a nivel nacional y el 
hecho se hacía patente en gran
des municipios como Móstoles 
o Leganés, con escaso presu
puesto. 

Programas y 
problemas 

El área de servicios sociales, 
dependiente de la Concejalía de 
Salud y Bienestar Social, abarca 
cuatro programas de carácter 
general: servicio de informa
ción, valoración y orientación. 
programa de f ami 1 ia y conviven
cia, programa de reinserción y 
prevención y, finalmente, el 
programa de cooperación so
cial, donde se incluye el tema del 
voluntariado. Todos ellos tienen 
un fin común: eliminar la pobre
za y fomentar el bienestar y la 
calidad de vida, a través de una 
correcta tarea de promoción_ 
"Se trata de cubrir necesidades 
que van más allá de las situa
ciones de pobreza" . Para ello. 
Pilar cree que es necesaria la 
solidaridad para con los grupos 
más afectados por la margina
ción social, como son los minus
válidos, toxicómanos y la 3' 
edad. Ella entiende la sociedad 
como un conjunto "plural y va
riopinto" y, como tal, cree que 
han de respetarse todos y cada 
uno de sus componentes . "Los 
problemas sociales son de to
dos". 
Entre los análisis efectuados por 
barrios, destaca el Sector III 
como el que posee la media má, 
elevada de ingresos por familia, 
seguido de barrios como el de 
San Isidro y Juan de la Cierva. 
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"Las necesidades sociales 

son inagotables. Cuanto más alto 

es el nivel de cobertura, aparecen 

otras necesidades. 

Nunca tendríamos suficiente 

presupuesto" 

ESTILO EXPRES 

Para desarrollar su ta
rea, Pilar cuenta con 
un equipo de profesio
nales que se reúnen en 
comisiones de trabajo 
y llevan a cabo una 
labor de coord inación 
y colaboración, espe
cialmente estrecha en 
el caso de las conceja-
1 ías de Cullura y De
pones. 
Las dificultades no 
son pocas. "Las nece
sidades sociales son 
inagotables. Cuanto 
más alto es el nivel de 
cobertura, aparecen 
otras necesidades. 

Nunca tendríamos suficiente 
presupuesto". Pilar reconoce 
que la mayor dificultad con la 
que se encuentra en su trabajo es 
precisamente la creatividad in
herente a este tipo de activida
des. Ella define su labor como 
''satisfactoria y agotadora" 
porque es precisamente la "ne
cesidad de estar creando conti
nuamente" el atractivo y, al 
mismo tiempo, la mayor dificul
tad. Quizás sea por este motivo 
por el que afirma con seguridad 
que si tuviera que abandonar 
este trabajo se dedicaría a "algo 
más mecánico". 
Pilar no se considera la típica 
funcionaria, con un horario tan 
rígi do como el uniforme que 
vis ten. Sin embargo, reconoce 
que en sus oficinas se respira un 
''clima de trabajo serio". Dice 
tener dos tareas fundamentales: 
reunirse y hablar por teléfono . 
Después de todo, siempre le 
queda tiempo libre que compar
tir con su familia y relajarse 
leyendo. Asegura que el trabajo 
le "agobia", pero no le "martiri
:a" y lo que más echa de menos 
es no tener tiempo para estudiar. 
Lleva viviendo en Getafe trece 
aiios y lo que más le gusta de la 
localidad es su ''anonimato", 
tan necesario en algunas ocasio
nes. Es poco dada a hablar de 
ella misma y prcf'icrc estar largo 
y tendido charlando sobre su 
trabajo. Intimismo y realismo se 
dan cita en una frase de cara al 
futuro: "No puedo estar aquí 
toda la vida; tendré que dejar 
paso a otros". Hasta entonces, 
buena suerte y a apostar por el 
presente.■ 

Manuela Ortiz 
Fotos: Miguel Martín 
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Candidatos para Madrid 

La Comunidad elige: ¡A ver si nos 
tenemos que acordar de Chopera! 

Nueve son los pliegos acepw
dos por los recLOres de lJ 
Comunidad para concursar a 
la plaza de las Ventas. La 
candidatura de D. Pablo 
Gómez Terrón fue desesti
mada por defecto de forma. 
Una vez que se recapacita 
detenidamente, uno llega a la 
conclusión de que tenía razón 
Chopera, ''110 hay mucho 
que mejorar en la /'laza de 
Ventas". Algunas innovacio
nes están bien, como mejorar 
la forma de pago del abono 
(en casi todos los pliegos nos 
dicen que se podrá hacer por 
banco), como poner a dispo
sición fincas de los propios 
empresarios para ayudar al 
"mundo novilleril", como 
dotar a la plaza de mayor 
comodidad, como aumentar 
el número de festejos, crea
ción de abono para la tempo
rada, guerra de San Isidro y 
Otoño, con facilidades de 
pago, etc. 
Toda~ estas meJoras no val
drán nada si luego el LOro se 
cae, pues imagínese señor/a 
que si ahora nos aburrimos en 
más de la mitad del ciclo isi
dril, y eso que nos traen la, 
ganaderías que están más en 
forma, ¿qué será si nos au
mentan los festejos? La res
puesta es fácil: tendremos 
más cemento al descubierto 
en más corridas. 
No lo entiendo. Todavía no se 
han dado cuenta de que en 
Madrid la gente sólo va a los 
toros masivamente en S. Isi
dro y ahora, en otoño. ¿Aca,o 
no saben que en verano no 
van? Y no van por mucha, 
razones, pero solo voy a 
nombrar dos: 

1' Los carteles no son lo sufi
cientemente atractivos tanto 
en toreros como en toros. o 
sea, que no están "bien rema
taos". 
2' Es insoportable el sol en 
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Madml en esas fechas, la pla1.a es 
de por si incómoda en los tendi
dos. Pero lo grave es que, o se 
paga una ca11tidad respetable 
para estar incómodo y a la som
bra, o paga una cantidad asequi
ble a casi todas las economías 
para estar incómodo y al sol. 

Ante esta situación la gente elige 
fechas y carteles. Y como el 
público no tiene un pelo de tonto, 
la elección es acertada: "vamos a 
los /oros cuando los carteles me
rezcan la pena y cuando estemos 
más cómodos". Y les aseguro 
que en Madrid, a las seis de la 
tarde, en agosto, en la solanera, 
no se pueden ver los toros. o me
jor, se pueden ver, pero corre el 
riesgo de que le de una insolación 
o coja usted una melopea de tanta 
cerveza que se tiene que meter al 
cuerpo para poder paliar los efec
tos del "loren1.o". 

Soluciones 

Ante esta situación, voy a imen
tar dar una solución, y de paso un 
consejo, aunque no sea pan idario 

de darlos a los rectores de la Co
munidad de Madrid . Yo elegiría a 
un candidato que me ofreciera 
una mayor comodidad para todas 
las localidades, todas. Que me 
ofreciera seriedad y profesionali 
dad en la contratación de ganado. 
Que me ofreciera que por la plaza 
pasaran todas las figuras, tanto 
toreras como novilleriles. Que 
me ofreciera que no se come tie
ran desm,u1es con el aficionado, 
como abusar de él haciéndole 
pagar el abono de todas esas fe
rias y corridas extraordinaria.<; 
ame11a1.ándole con perder su abo
no para S. Isidro. Que me ofrecie
ra bajar los precios de sombra, en 
verano, y no los de sol, como 
propone un candidato. Este can
didato es listo, pues su teoría se 
resume así: "ya que va a morir, 
pague poco". En resumen, yo el i
giría a un candidato que en su 
pi iego se comprometiera y acre
ditara todo lo que va a hacer. 
Porque 110 vale decir que voy a 
dar tantas cormlas y I uego no 
darlas por las rawnes de siempre: 
no hay toros para Madrid, los 
toreros. las figuras. no quieren 

venir fuera e.le S. Isic.lro, la 
afición solo va en S.Isidro, es 
imposible organi1.ar porque 
se pierde dinero, etc. Y si fal la 
en dos ocasiones a la calle 
con él, por mentiroso. 
En fin, creo que todos prome
ten el oro y el moro, pero lo 
más seguro que el oro se lo 
lleven e ll os y el moro para el 
aficionado. 
Esta pla1.a de las Ventas tiene 
que ser para un candidato 
realista, prudente, aficiona
do, conocedor del mundo 
taurino, con poder dentro de 
este "planeta", porque si no 
pasa como en Valencia, que 
se ponen a organ izar ferias y 
se encuentran con que en la 
mayoría de las corridas están 
el presidente, los timbaleros y 
cuatro amigos de los diestros . 
De todas formas ya conocere
mos al ganador, y siempre le 
daremos un margen de con
fia111.a, pero siempre si cum
ple su pliego, sino agua. Esa 
confianza viene dada porque 
en una corrida es el toro quien 
manda y si son buenos y la 
corrida justa la gente se olv i
da de l sol, incomodidad, cer
veza y Coca-Cola caliente, 
precio de la localidad, etc. 
El consejo que les doy a los 
ganadores es que pongan a 
rezar a todas sus fam il ias para 
que en los años que estén de 
empresarios en Madrid, la 
cabaíia ganadera no empeore 
o sea más escasa. 
A la Comunidad de Madrid 
les digo: "creo que con Cho
.pera ganaron lo suficiente" 
para empezar a mejorar la 
pla1.a . Haga usted una plaza 
más cómoda, y no se la encar
gue al empresarie--de tumo 
porque seguro que éste no lo 
hace. Además, ¿de quién es la 
pla1.a?, de la Comunidad, 
¡pues que haga la reforma 1, 

que para eso es suya .■ 

Julián Zarzosa 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO ·DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 



PASATIEMPOS 

CRUCIGRAMA 

1 2 3 4 
1 -, 1-. 

1 

2 

3 
4 
5 

6 

7 

8 

~ORIZONTAl.1!8 .-1: Par fo<fo en q4e son m•• fuerte1 lqi¡ 
caloreJ . 2 : Instrumento par11 11brir o cerrar una oerrad4r11 . Voz (je 
mando militar. 3 : En el gnostioiamo. inteligenoi11 llterna eman11d11 
de la (jivinidaq a4prema M4nicip10 qe la previnoi11 (je L11 Cor41\11 . 
4 1 ... de Orq, insignia de 4na orden de Qab11llería . 6 1 Atono, in~c
tivo. 6 : Vivien(ja . Me encaminaré . 7: Matr ío4l11 qe Alb11cete. 
Ba,r ie11, barr i l. 8 ; Nativa de Loreto (Perú). 

VERTICAl,1;S,-1 : Propio de clér igo. 2 : Voz al teléfono. 
Planta oruQfler11 , de raiz carno~a comelitible 3: Ci4q11q qe Fr11n-
0Ia , capit11I ite l dep11r t11mento del Lo ira AIIAntico. 4 : C4atro, en 
número• r11mano11, Loco, demente . 6 : Fl4nto del cielo II q4a 
oorresp<mdo, vet1ioalmento, otro de la Tierra. Abraviat4r11 ingle1111 
de " Old Te,111ment " . 6 ; Su11anoia q4e forma y oonat it4ye la 
irama de lo!I hue1101. 7: Rey da Taba1, p11dre de Edipe. An tig4a
mente, ri ñón. 8 : An illo de metal p11ra evitar al roce de (jo& pie111~ . 

SOLLCIO:\ AL CRLCIC;R,\ \ L\ 

DEL'-º ANTERIOR 

Solución al jeroglífico del nº an terior 

(HA-B-RAGAN) (A) (DO) 

Habrá ganado. 
(TE- L-AS ). 
Tdas. 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nQl: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SU R: 

695-03-04 
695-80-44 
681 -33-62 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98- 17 
682-03- 13 
695-82-94 
695-24-70 

JEROGLIFICOS 
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¿Qué es lo que se escucha? 

E V A L L M N A R M T 

D G R A P A D O R A O 

E 1 L C O M P A S R H 

S A L 1 O D O 1 D T C 

T E S R U E A M Z 1 u 
O L B T C S P A R L R 

R A T E N A Z A S L R 

N Z P M C T 1 Z O O E 

1. M Y A A A Z DOS S 

L L e T e s N E e L D 

L E C N 1 e 1 U S E R 

A A T 1 J A A A S S C 

D A V C D D U Z 1 R F 

O G K R R O Z A M A T 

R X P A A R D H O G R 

na 
¿Qué trae Juan para mamá? 

SOPA DE LETRAS 
Localice , entre las letras 
del recuadro TRECE he
rramientas. 

SOLUC IONA 
LA SOPA DE LETRAS 

FRASES CELEBRES 
",\ólo está seguro el que no admite a nadie en su confianza". 

La Rochefoucauld 

" l>ime con quien andas y te diré ¡a mí qué me importa!''. 
Anónimo 

··1.a mayoría de las veces los gritos de la conciencia no son el remordi
miento , sino de temor y de susto''. 

Medina 

" /,a democracia sustituye al nombramiento hecho por una minoría 
corrompida, por la elección hecha merced a una mayoría incompeten
te". 

Shaw 

CENTRO MEDICO "MABHAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL HOMEOPATIA, REHABIUTACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA.MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. . . 

Avda. Gibraltar, 2, 1~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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~erto&f~ 

En La Manga del Mar Menor, junto al puerto 
deportivo Tomás Maestre, se encuentra PUERTO 

& PLAY A, una urbanización hecha y pensada para 
los que desean disfrutar de una vivienda junto 

al mar, gozando del sol y el excelente clima. 

PUERTO & PLAY A, una urbanización para 
disfrutar de la vida todos y cada uno de los días del 
año; un lugar ideal para los que buscan el relax y la 
tranquilidad, con todas las ventajas que ofrece un 
emplazamiento único, en primerísima linea de mar. 

IONES 

~ 
S.A. 

* 378 viviendas de 1,2 y 3 dormitorios. 
* Plazas de garaje. 
* Zona ajardinada. 
* Piscina. 
* Antena vía satélite. 

SERVICIOS Y PROYECTOS 
COOPERATIVOS 
C/ NUÑEZ DE BALBOA, 35 
28902 GETAFE MADRID 

TELF: 682 15 97 



MISTER BLACK: Jueves, sábado y domingo tarde 
Avda. Juan de la Cierva,30 (Getafe) 

Al /EN: 
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Viernes y domingo tarde. Sábado tarde y noche 
C/ Castillejos,23 (Fuenlabrada) 
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